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LEIA nAS CoLunAS

Xadrez: PSDB luta para voltar

a ser o arauto da centro-direita

na política brasileira

Política 2

Esplanada: Fetiche dos novos

ricos, helicópteros Robinson

são baratos e “perigosos”

Política 6

Atlético Goianiense e Goiás empatam sem gols no Antônio Accioly
Reencontro dos rivais na segunda rodada do Goianão foi marcado por polêmicas e 0 a 0 no placar. Esportes 7

Setenta pontos de abandono de veículos re-
cebem fiscalização do Detran em toda a Re-
gião Metropolitana de Goiânia. Cidades 10

Carros abandonados vão
ser removidos das ruas

Começam nesta se-
gunda-feira as inscri-
ções no Sistema de Se-
leção Unificada. Os
candidatos que parti-
ciparam da edição de
2023 do Enem e não
zeraram a prova de
redação poderão se
cadastrar. Cidades 9

Inscrições
no Sisu vão
até o dia 25
de janeiro

A arrecadação tribu-
tária com o ICMS de-
sacelerou de 2022
para 2023, saindo de
R$ 24,25 bilhões para
R$ 24,52 bilhões. Se-
gundo a Secretaria da
Economia, o cresci-
mento em um ano foi
de 1,1%. Economia 4

Estado tem
alta tímida
com ICMS
em Goiás

São veículos que representam riscos à saúde pública

Afonso Cardoso

Visita de Bruno
a Caiado foi só
uma cortesia
Em São Paulo, o governador re-
cebeu a visita do presidente da
Alego. Apenas uma cortesia, ava-
lia Delegado Waldir. Política 2

Restaurantes e
bares aguardam
o Carnaval 
De acordo com a Associação
Brasileira de Bares e Restau-
rantes (Abrasel), o setor deve
faturar até 15% a mais do que
no ano passado, com destaque
para as cidades de Salvador
(BA), Belo Horizonte (MG), Re-
cife (PE), Rio de Janeiro (RJ) e
São Paulo (SP). Economia 4

Brasil gastou R$
54 bi com apostas
esportivas on-line 
Os gastos com apostas esportivas
on-line atingiram US$ 11,1 bi-
lhões no Brasil entre janeiro e
novembro de 2023, o que equi-
vale a R$ 54 bilhões. Essa quantia
corresponde a remessas feitas
no ano passado para as empre-
sas de apostas esportivas que
atuam no exterior. Negócios 17

vila nova perde
para o Anápolis por
1 a 0 e cai na tabela
Após estrear com vitória no Cam-
peonato Goiano dentro de casa,
o Vila Nova não conseguiu man-
ter a sequência e perdeu para o
Anápolis, por 1 a 0, no último
sábado (20), no Estádio Jonas
Duarte, em Anápolis. Esportes 8

Vices que assumiram em Goiânia
e São Paulo buscam a recondução
Goiânia elegeu o ex-governador Maguito Vilela como prefeito de Goiânia
em novembro de 2020. Dois meses depois, Maguito faleceu em decorrência
da Covid-19 e seu vice, Rogério Cruz, assumiu a gestão. Em São Paulo,
Bruno Covas morreu em maio e, por lá, Ricardo Nunes foi alçado de vice
a prefeito. Tanto Cruz quanto Nunes trabalham pela reeleição. Política 5

Joe Biden diz que solução de dois Estados é possível com Netanyahu. Mundo 12

Alexandre Paes/O HOJE

Preço dos ovos tem
queda nos mercados com
aumento da produção

Mobilidade faz
ação educativa
na volta às aulas
em Goiânia
Até 2 de fevereiro, 20 instituições escolares contarão com a
orientação feita por agentes da Secretaria Municipal de Mobili-
dade sobre a travessia na faixa de pedestres e o respeito às nor-
mas de trânsito, como evitar estacionar em fila dupla na porta
de colégios onde não há sinalização de permissão. Cidades 9

Preço cai com aumento da oferta,
alta produção e diminuição na pro-
cura no mercado interno. Cidades 10

Divulgação/Agrodefesa



Divino Lemes teve sua pré-candidatura à Prefeitura
de Senador Canedo indeferida pela Justiça Eleitoral. De
acordo com certidão emitida pelo Tribunal Superior Elei-
toral do Estado constata-se que Divino Lemos (PDT) não
está regularizado com a Justiça Eleitoral devido a irregu-
laridades em sua prestação de contas.

Em entrevista ao Hoje, Divino declara estar ciente do
parecer e garante que, de fato, seus advogados já teriam
revogado a decisão, recebendo parecer favorável à sua
pré-candidatura, e garantindo na justiça que ele possa
disputar às eleições. No entanto, devido ao atual recesso
dos órgãos públicos do Estado, as atualizações ainda não
foram concretizadas. De acordo com o documento enviado
por ele, é mencionado que as contas foram aprovadas
com algumas ressalvas.

É importante ressaltar que Lemes já exerceu man-
datos como gestor do município de Senador Canedo e
já enfrentou contratempos com a justiça eleitoral em
outras situações.

Em 2020, Divino disputou à reeleição e ficou em
segundo com 29,76%, perdendo para o atual prefeito
Fernando Pellozo que teve 63,39% dos votos válidos
na ocasião.

Devido ao fato de Senador Canedo possuir menos de
200 mil eleitores, não há a necessidade de um segundo
turno nas eleições municipais. (Rauena Zerra, especial
para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Divino Lemes tem 
pré-candidatura
indeferida em
Senador Canedo

Francisco Costa

O presidente da Assembleia
Legislativa de Goiás (Alego),
Bruno Peixoto (União Brasil),
visitou o governador Ronaldo
Caiado (União Brasil) em São
Paulo, na sexta-feira (19), após
dizer que reviu a posição como
pré-candidato ao paço de Goiâ-
nia. Enquanto aliados disseram
que o recuo de Bruno foi es-
tratégico, a viagem foi vista
como um novo passo da arti-
culação e da manutenção do
nome do deputado no páreo.
Vice-presidente do União Bra-
sil, Delegado Waldir afasta es-
peculações e garante o encon-
tro como “cortesia”.

“A visita do Bruno é sim-
plesmente cortesia depois da
tempestade, né?”, afirmou Wal-
dir, que também está à frente
do Detran-GO. “Depois da tem-
pestade foi lá fazer uma visita
de cortesia, extremamente im-
portante. É simplesmente isso,
zero de definição [de nome da
base à prefeitura de Goiânia.
Em relação a isso não vai acon-
tecer agora, vai acontecer lá
na frente”, reforça o vice-pre-
sidente do partido.

No último dia 17, o cenário
político goianiense foi tomado
pelo comentário de que o pre-
sidente da Assembleia teria

desistido de seu projeto rumo
às eleições municipais de 2024.
Bruno, todos sabem, busca se
viabilizar como o nome da
base caiadista na disputa do
ano que vem, mas em entre-
vista à imprensa local disse
que resolveu “adiar o sonho”. 

Na contramão disso, inter-
locutores do presidente da
Alego disseram, em off, que
tal recuo foi “estratégico”. A
iniciativa busca, segundo as
fontes consultadas, ‘baixar a
poeira’ em meio à base do go-
vernador. Como já mostrado
pelo O HOJE, as costuras de
Peixoto foram interpretadas
por algumas figuras do alto
escalão governista como uma
espécie de ‘atropelo’ às arti-
culações de Caiado. 

Também não foi bem re-
cebida no meio caiadista os
convites a Bruno por outros
partidos para disputar a elei-
ção, como o PRD, do presi-
dente da Câmara de Goiânia,
Romário Policarpo; o PP, do
presidente da Agehab, Ale-
xandre Baldy; e o Avante, do
vereador Thialu Guiotti. Para
o Delegado Waldir, “não po-
demos que aliado do atual
prefeito [de Goiânia, Rogério
Cruz (Republicanos], que fa-
zem parte da base dele, quei-
ram decidir pelo União Brasil

e demais partidos da base”.
Ainda de acordo com o

vice-presidente da legenda de
Bruno, é o governador Ronal-
do Caiado que irá comandar
a articulação pela definição
do nome em Goiânia. “Junto
com os presidentes dos parti-
dos da nossa base. Não tem

nenhuma conversa individua-
lizada. Temos que esperador
o governador.” O Chefe do
Executivo estadual preside o
União Brasil em Goiás. 

Em paralelo 
O prefeito de Goiânia, Ro-

gério Cruz, também busca
essa condição. “Todo mundo
quer ter a mão do governador
abençoando. Eu também que-
ro. Lá atrás, apoiei o gover-
nador [em seu projeto de ree-
leição], fui contra o meu pró-
prio partido. Com o nosso
apoio, o governador venceu
em primeiro turno”, declarou
em entrevista ao jornal O

HOJE no fim do ano passado.
E continuou: “Ele me disse

que se eu me viabilizasse, o
que entendo perfeitamente,
caminharemos juntos. Então
vamos fazer uma análise, va-
mos fazer estudos. Posso estar
com a máquina na mão, mas
se não tiver viabilidade para
isso, vou fazer campanha para
que? Para me desgastar? Se
não tiver viabilidade vou ‘tirar
o pé’. Mas se tiver, vamos em
frente. O governador tem,
hoje, mais de 80% de aprova-
ção. Ele vai colocar a mão em
qualquer um? Não vai. Ele
está corretíssimo”. (Especial
para O Hoje)

Presidente da Assembleia esteve com
o governador em São Paulo depois de
“recuo estratégico” da pré-candidatura 

PSDB luta para voltar a ser 
o arauto da centro-direita

São Paulo, meca do capitalismo tupiniquim, é
também celeiro da efervescência política que move
a economia brasileira. Soma-se ao status o berço do
PT e do lulopetismo, bem como do PSDB que, em
passado recente, salvou o Brasil de uma catástrofe
social. Graças ao Plano Real de Fernando Henrique
Cardoso que, mesmo cambaleante, colocou o País
nos trilhos do desenvolvimento com a inflação sob
rédea curta. Mas o apogeu do tucanato durou pouco.
Desde que o PT subiu a rampa do Planalto em 2002
derrotando o tucano José Serra, amarga desidratação
em sua representação política. Agora, sob a direção
do ex-governador de Goiás, Marconi Perillo, quer
resgatar corações e mentes da centro-direita. A ideia
é apresentar um modelo de gestão que faça contraponto
ao assistencialismo de Estado. No entanto, o que não
faltam são desafios, principalmente em São Paulo, onde
o tucanato luta para não desaparecer. Marconi tem de-
dicado boa parte de sua extensa agenda em conversas
para evitar uma diáspora dos paulistas. “O esforço se
justifica porque São Paulo é uma caixa de ressonância
do PSDB, Estado que representa o êxito do modelo de
gestão tucana”, conta um ex-deputado federal com bom
trânsito no Congresso. À Xadrez, Marconi disse que a
capital paulista terá candidato a prefeito. “Tenho con-
versado muito
com as lide-
ranças pau-
listas e acre-
dito que logo
vamos chegar a
um consenso. O
PSDB prima pelo
diálogo constru-
tivo, seja político
ou no modo de
governar”, ates-
ta Perillo.

Candidato a prefeito em São Paulo...
Os tucanos paulistas calculam que entre perdas e

danos nas hostes tucanas de São Paulo, é melhor disputar
a prefeitura da capital do que ser coadjuvante do MDB.
A conta é simples: das duas centenas de prefeitos no Es-
tado, só restam 28. Portanto, é melhor correr risco em
perder a eleição do que desaparecer como legenda.

... e Goiânia também
A estratégia também é válida para o

País, principalmente Goiânia. Disputar
eleição em uma capital ou grandes ci-
dades significa mídia espontânea e opor-
tunidade para apresentar programas e
propostas de governo. O PSDB quer ser
mais propositivo sem deixar de ser crí-
tico, focando em temas como educação,
moradia e inclusão social.

Neotucano de Lêda
Enfim a deputada federal Lêda Bor-

ges (PSDB-GO) anunciou em um pro-
grama de rádio, na sexta-feira (19),
que o vereador José Antônio (que vai
deixar o MDB) será o candidato tucano
em Valparaíso. O agora neotucano Zé
Antônio vai criticar a gestão da qual
ela fazia parte?

Jovens “nem-nem”
A Confederação Nacional do Co-

mércio de Bens, Serviços e Turismo
(CNC) revela um triste dado: jovens
de 18 a 24 anos que não estudam e
nem trabalham, os chamados “nem-
nem”. Se tivessem uma atividade la-
boral, teriam contribuído com R$ 46,3
bilhões no PIB em 2022.

Baiocchi: “Tem vaga”
O presidente da Fecomércio de Goiás,

Marcelo Baiocchi, analisou para a Xadrez
os dados do estudo da CNC. “Hoje a
gente vê muitas empresas que querem
contratar, mas não encontram profis-
sionais capacitados. Mesmo tendo par-
cerias com várias entidades para enca-
minhamento direto à vaga, esbarram
na qualificação”.

Oposição afinada
De acordo com o deputado estadual

Paulo Cezar Martins (PL), “a oposição
em Quirinópolis está afinada e as con-
versas com o ex-prefeito Gilmar Alves
estão bem avançadas”. Paulo Cezar tra-
balha para um consenso de apoio ao
seu nome que disputará a prefeitura.
(Especial para O Hoje)

Visita de Bruno a Caiado foi cortesia
e não definição, diz Delegado Waldir

Político é visto como principal adversário de Pellozo na cidade 
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Yago Sales

“A visita do Bruno é
simplesmente
cortesia depois da
tempestade, né?”,
declarou Delegado
Waldir



OPiniãO n 3

IA e Eleições: uma análise da
minuta de resolução do TSE

Wilson Pedroso

O fenômeno da polarização política sempre
existiu no Brasil. Desde o início da redemocrati-
zação, direita e esquerda protagonizam grandes
disputas presidenciais, com pouco espaço para
as chamadas candidaturas de terceira via. Entre-
tanto, nos últimos anos, temos assistido à radica-
lização da polarização, com maiores embates
entre apoiadores do presidente Luiz Inácio Lula
da Silva e do ex-presidente Jair Bolsonaro. 

Com a proximidade das eleições municipais,
a pergunta que nos fazemos é: esse cenário vai
se repetir em 2024? A polarização terá peso nos
resultados das urnas? A resposta para essa questão
requer uma análise mais aprofundada.

Em eleições municipais, a tendência é que
haja um arrefecimento do clima de tensão da po-
lítica polarizada, uma vez que os embates nacionais
ficam mais distanciados. O eleitor passará a votar
de forma menos ideológica e mais prática, pen-
sando no cotidiano da cidade e no bem-estar de
seus familiares. Dessa forma, na hora de escolher,
o cidadão estará mais preocupado com asfalto
na rua, médicos no posto de saúde e educação de
qualidade do que com o apoio de A ou B.

Mas é fato que Lula e Bolsonaro irão se empe-
nhar para eleger o maior número possível de
prefeitos aliados, especialmente nas capitais e
em cidades com mais de 200 mil eleitores, onde
poderá haver segundo turno. Eles devem dar es-
pecial atenção ao eixo Rio/São Paulo.

Na capital paulista, Lula já confirma apoio a
Boulos e, inclusive, os dois participaram de
evento com assinatura de obras no fim do ano
passado. Nos bastidores, comenta-se que o pre-

sidente deverá colocar boa parte de seus ministros
em campanha a favor do candidato do PSOL.
Por outro lado, Ricardo Nunes já tem o apoio
confirmado do governador Tarcísio de Freitas e
também vem recebendo acenos de Bolsonaro
para uma aliança.

No Rio de Janeiro, o atual prefeito, Eduardo
Paes, busca a reeleição e deverá contar com o
apoio de Lula. Entre seus principais adversários
deverá estar o delegado da Polícia Federal, Ale-
xandre Ramagem, que ganhou destaque no go-
verno de Bolsonaro por ter chefiado a Agência
Brasileira de Inteligência (Abin). Situações seme-
lhantes, de disputas entre candidatos apadrinha-
dos, devem se repetir em capitais de todo País.

Já nas cidades de pequeno porte, os efeitos da
polarização devem ficar mais dissipados. A saúde
econômica, com geração de emprego e renda, é
um dos principais pontos de influência de votos.
Nos municípios com economia baseada no agro-
negócio, a tendência é que haja maior taxa de
eleição de candidatos de direta. Já na região Nor-
deste, onde há muitos municípios com alto índice
de moradores beneficiados pelas políticas públicas
de distribuição de ren-
da, tradicionalmente,
elege-se mais prefeitos
de esquerda. 

Seja nas capitais ou
nas cidades de pequeno
porte, os apoios eleito-
rais de Luiz Inácio Lula
da Silva ou de Jair Mes-
sias Bolsonaro poderão
ajudar, mas não serão
decisivos.

Marcelo Senise

A convergência entre a Inteligência Artificial
(IA) e os processos eleitorais tem sido tema central
nas discussões sobre a modernização e a segurança
do sistema democrático. Nesse contexto, é louvável
a postura proativa do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), que propôs uma minuta de resolução desti-
nada a regular o uso da IA nas eleições, evidenciando
seu compromisso com a transparência, a equidade
e a integridade do processo eleitoral. Em um ato
de humildade intelectual, reconheço que minhas
críticas anteriores em relação às declarações do
Ministro Alexandre de Moraes revelaram-se pre-
cipitadas diante da apresentação desta minuta de
resolução pelo TSE. A iniciativa do Tribunal em
promover uma audiência pública para debater te-
mas tão complexos demonstra não apenas o com-
prometimento com a transparência, mas também
a preservação incansável dos princípios democrá-
ticos, evidenciando o equilíbrio e a sabedoria de
nossa respeitável Corte eleitoral.

A Ministra Cármen Lúcia, relatora da resolução
em questão, destaca-se pela sua visão cuidadosa e
abrangente, abordando nuances específicas que
emergem da interseção entre tecnologia e política.
A proposta apresenta modificações significativas
na Resolução nº 23.610/2019, especialmente focando
no impulsionamento de conteúdo político-eleitoral
na internet. O § 7º-A da minuta, ao restringir o im-
pulsionamento a propaganda negativa, merece des-
taque. Essa medida, ao proibir expressamente a
utilização de palavras-chave vinculadas aos adver-
sários para fins negativos, revela uma compreensão
sofisticada dos riscos associados à propaganda elei-
toral na era digital. A salvaguarda contra a disse-
minação de desinformação e propaganda negativa
fortalece a integridade do processo.

Outro ponto relevante é a exigência de trans-
parência nos gastos com impulsionamento. O pa-
rágrafo único do artigo 3º-B estabelece que o pro-
vedor de aplicação deve manter ferramentas
transparentes sobre publicidade, valores e res-
ponsáveis pelo pagamento. Essa disposição não
apenas assegura uma prestação de contas mais
robusta, mas também fortalece a fiscalização, mi-
tigando o risco de influência indevida por meio
de financiamento oculto. A abordagem proativa
sobre conteúdo manipulado é também digna de
elogios. O artigo 9º-B estabelece diretrizes claras
sobre a utilização de conteúdo fabricado ou ma-
nipulado por meio de tecnologias digitais, incluindo
a inteligência artificial. A imposição de informação
explícita sobre a manipulação e suas tecnologias,
aliada à proibição de uso de conteúdos inverídicos,
demonstra um compromisso com a veracidade e
a lisura da campanha.

Além disso, ao abordar a responsabilidade dos
provedores de aplicação de internet, a resolução
reforça a importância da prevenção e correção de
conteúdos ilícitos. O artigo 9-C, ao exigir medidas
eficazes contra a circulação de conteúdo prejudicial
à integridade do processo eleitoral, reflete a com-
preensão do TSE sobre o papel crucial desses pro-
vedores na manutenção da lisura do pleito. Em
síntese, a minuta de resolução proposta pelo TSE
representa um passo significativo na adaptação
do arcabouço regulatório às demandas e desafios
trazidos pela era digital. A iniciativa demonstra a
capacidade do tribunal de antecipar e abordar
questões críticas, protegendo os princípios funda-
mentais da democracia. E, nesse sentido, ressaltamos
a visão acertada da Ministra Cármen Lúcia, cujo
empenho e expertise contribuem substancialmente
para a construção de um ambiente eleitoral mais
seguro e transparente.

O debate em torno desta minuta sinaliza o com-
promisso do TSE com a participação ativa da socie-
dade na definição das regras que regerão o uso da
IA nas eleições. A iniciativa fortalece a legitimidade
e a eficácia das medidas propostas. Nesse contexto,
a Ministra Cármen Lúcia e o TSE merecem aplausos
pela sua postura proativa e comprometida com a
preservação dos princípios democráticos diante
dos desafios da era digital. Nesse momento histórico
em que as fronteiras entre tecnologia e democracia
se entrelaçam, é com imenso regozijo que percebo
que não apenas meus anseios pessoais, mas também
as demandas do IRIA - Instituto Brasileiro para a
Regulamentação da Inteligência Artificial, foram
não apenas considerados, mas plenamente incor-
porados na minuta de resolução proposta pelo TSE.
Essa convergência entre as preocupações cidadãs e
a ação regulatória demonstra um compromisso
sincero com a construção de eleições mais equili-
bradas e, acima de tudo, seguras.

A aprovação será um marco crucial na defesa
da integridade do processo democrático, oferecendo
salvaguardas essenciais contra manipulação e de-
sinformação. A visão proativa do TSE, aliada à de-
dicação da Ministra Cármen Lúcia, sinaliza um
passo firme em direção a um futuro eleitoral mais
transparente e resiliente.
Ao encerrar este artigo,
é com gratidão e con-
fiança no sistema demo-
crático brasileiro que ce-
lebro a perspicácia do
TSE em ouvir e atender
às demandas da socie-
dade, garantindo um am-
biente eleitoral mais ro-
busto, justo e seguro para
todos os cidadãos.

CARTA  DO LEITOR

CONTA PONTO

INTERAJA  CONOSCO

Wilson Pedroso é consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Marcelo Senise é idealiza-
dor do Instituto Brasileiro
para a Regulamentação
da Inteligência Artificial

Feminicídio
Eu tenho observado nos últimos anos a quan-

tidade de mulheres mortas simplesmente por
serem mulheres e me policiado para conter meus
sentimentos machistas em relação a minha esposa.
Não quero virar estatística. Essas mortes comple-
tamente evitáveis se tornam uma lição para mim,
que é a de que minha mulher não é minha pro-
priedade. Ficaria muito triste se nos separássemos,
mas matá-la por não querer que ninguém mais a
tenha, seria um absurdo. Uma pena que esses as-
sassinos não pensam assim.

Fabiano Alencar
Goianira

{
As equipes da Educação

para o Trânsito estarão

nas portas das escolas

com instruções aos

pedestres para que

sinalizem a intenção de

travessia na faixa não

semaforizada. Além 

da abordagem sobre a

importância do respeito 

à legislação de trânsito”

Marcelo Torrubia, secretário munici-
pal de Trânsito (SMM), ao explicar, no
último domingo (21), como vai funcio-
nar a ‘Ação Volta às Aulas – 1º Semes-
tre de 2024’. A programação se
estende até o dia 2 de fevereiro, em
aproximadamente 20 instituições es-
colares, com o trabalho de orientação
feito por agentes de trânsito sobre a
travessia segura na faixa de pedes-
tres e respeito às normas de trânsito.
Durante o trabalho, pedestres e mo-
toristas serão conscientizados sobre
a importância do respeito à legislação
de trânsito. Serão abordadas, dentre
outras questões, o estacionamento
em fila dupla para desembarque de
alunos e uso da cadeirinha e capacete
para transporte de crianças. O secre-
tário municipal de Mobilidade, Mar-
celo Torrubia, explica que cerca de 40
agentes de trânsito atuarão em re-
gime de escala para atendimento da
ação.  “As equipes da Educação para o
Trânsito estarão nas portas das esco-
las com instruções aos pedestres para
que sinalizem a intenção de travessia
na faixa não semaforizada. Além da
abordagem sobre a importância do
respeito à legislação de trânsito.”

A polarização Lula/Bolsonaro e
os reflexos nas eleições de 2024

@jornalohoje
Castigadas pelas inclemências do clima,
que deve frustrar as safras de milho e soja,
as lavouras neste ano deverão trazer resul-
tados mais apertados, quando não negati-
vos, pelo menos para uma parcela dos
produtores, especialmente para aqueles
obrigados a replantar parte de suas áreas
ou que decidiram investir menos em tecno-
logia. Curtiu a publicação o leitor.

Nóbrega GW

@ohoje
O uso de câmeras nas fardas de policiais e
agentes de segurança deve se tornar uma re-
comendação do Ministério da Justiça. Nesta
sexta-feira (19), o Conselho Nacional de Polí-
tica Criminal e Penitenciária (CNPCP) aprovou
a indicação, que agora aguarda a validação do
ministro Flávio Dino. Após o deferimento, ha-
verá a publicação do documento no Diário
Oficial da União (DOU). “A polícia é legalista e
cumpre a lei, então qual o problema de usar
uma câmera para provar isso?”, 

Érick Vieira Nunes (@erick_vieira_nunes)

Aos colaboradores do O Hoje: Artigos para este es-
paço devem conter no máximo 4.000 caracteres e
também  podem ser divulgados no portal ohoje.com.
São analisados os textos enviados, com foto e assi-
natura, para editor@ohoje.com.br. Cartas não podem
ultrapassar 800 caracteres e o endereço para envio
é o mesmo dos artigos. Mais informações podem
ser obtidas pelo (62) 3095-8742.
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Ícaro Gonçalves

Principal fonte da receita
estadual de Goiás e da maioria
das unidades federativas, a ar-
recadação tributária nominal
com o ICMS desacelerou de
2022 para 2023, saindo de R$
24,25 bilhões para R$ 24,52 bi-
lhões, respectivamente. Segun-
do dados da Secretaria de Es-
tado da Economia, o cresci-
mento no valor arrecadado
com o imposto foi de 1,1%,
menor do que nos anos ante-
riores. Na verdade, se consi-
derados valores corrigidos pela
inflação, o ano registrou queda
de -3,4%. De 2021 para 2022, o
total nominal arrecadado havia
crescido 3,7%, e antes, de 2020
para 2021, o crescimento havia
sido de expressivos 30,4%.

Ainda na comparação do
último ano, seis dos dez setores
que recolhem o ICMS tiveram
queda na arrecadação, sendo
que o maior registro foi no se-
tor de Energia elétrica (-37,7%).
Também tiveram arrecadações
menores os setores de Comu-
nicação (-28,2%), Produção
agropecuária (-24%), Extração
mineral ou fóssil (-10,4%), Com-
bustíveis (-2,9%), além da In-
dústria, que teve a menor que-

da, de apenas -1,1%.

Reajuste
Como mostrado pelo O

HOJE na última quarta-feira
(17), a alíquota do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias
e Serviços (ICMS) recolhida
em Goiás deve aumentar de
17% para 19% a partir do mês
de abril deste ano de 2024. A
medida, proposta pelo gover-
no estadual, foi aprovada
pela Alego em dezembro de
2023. À época, a ideia era
criar uma forma de compen-
sar as perdas orçamentárias
que deveriam atingir o estado
com a reforma tributária

aprovada no Congresso.
As perdas seriam decor-

rentes de um dispositivo pro-
posto na reforma antes de
sua aprovação e promulgação
no Senado. O mecanismo de-
finia que a arrecadação do
ICMS entre 2024 e 2028 seria
a base para a distribuição da
arrecadação do IBS (imposto
estadual criado pela reforma)
entre 2029 e 2077. Entretanto,
o dispositivo foi retirado da
redação final pelo relator da
reforma na Câmara, Aguinal-
do Ribeiro. Derrubado o dis-
positivo, parte dos estados de-
sistiram da elevação, o que
não foi o caso de Goiás.

Com a aprovação, Goiás se
junta a outros nove estados,
além do Distrito Federal, que
aumentaram ou vão aumentar
o imposto. No grupo, porém,
Goiás terá o menor aumento.

À reportagem, o presidente
da Federação do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo do
Estado de Goiás (Fecomércio-
GO), Marcelo Baiocchi Carneiro,
afirmou que, após a derrubada
do dispositivo, o principal ar-
gumento para o aumento do
imposto também caiu, não jus-
tificando sua permanência. “A
situação deixou de ser neces-
sária, por isso, há expectativa
de que isso seja revisto”, disse.

Já para o assessor econô-
mico da Federação das Indús-
trias do Estado de Goiás (Fieg),
Cláudio Henrique Oliveira, o
fato da arrecadação corrigida
pela inflação ter caído de 2022
para 2023 não está relacionado
ao setor produtivo. “Goiás foi
destaque agora em novembro
na Pesquisa Industrial Mensal
de Produção Física (PIM-PF)
em relação a outros estados.
A arrecadação com a indústria
caiu pouquíssimo. Portanto,
aumentar o imposto sobre a
produção é contraproducente,
os motivos que existiam não
existem mais”, finaliza. (Espe-
cial para O Hoje)

Em 2023, seis dos
dez setores que
recolhem o ICMS
tiveram queda 
na arrecadação, 
sendo que o maior
registro foi no
setor de energia
elétrica (-37,7%)

Arrecadação com ICMS tem
crescimento tímido em 2023

Divulgação/Secretaria da Economia

Neste ano de 2024, as festi-
vidades de Carnaval ocorrerão
mais cedo, entre 10 e 14 de fe-
vereiro. Com a aproximação
das festas, empreendedores já
planejam, com entusiasmo, as
vendas para suprir os foliões.
Segundo a Confederação Na-
cional do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC), o
Carnaval de 2023 movimentou
cerca de R$ 8 bilhões em todo
o País, e a expectativa é que
em 2024 o faturamento seja
ainda maior.

De acordo com a Associação
Brasileira de Bares e Restau-
rantes (Abrasel), o setor deve
faturar até 15% a mais do que
no ano passado, com destaque
para as cidades de Salvador

(BA), Belo Horizonte (MG), Re-
cife (PE), Rio de Janeiro (RJ) e
São Paulo (SP).

Para Paulo Solmucci, pre-
sidente-executivo da Abrasel,
a expectativa otimista é im-
pulsionada por alguns fato-
res, com destaque para o
crescimento no número de
empregos e a melhoria nos
indicadores econômicos, com
a redução da inflação e das
taxas de juros.

“Com uma renda disponível
mais robusta, as pessoas de-
monstram uma propensão
maior para viajar e gastar du-
rante o Carnaval. Essa é uma
tendência que se reflete em
todo o turismo e que vem tra-
zendo projeções otimistas para

o ano”, destacou.
Nas capitais que recebem

as tradicionais festas de rua
durante o período carnavales-
co, as expectativas de aumento
no faturamento variam. Os
empreendedores do Recife, Rio
de Janeiro e Belo Horizonte
esperam faturar até 15% a
mais neste ano do que no ano
passado, enquanto na Bahia e
em São Paulo as projeções são
de até 10%.

Em Goiânia, diversos blocos
já estão confirmados, incluindo
o tradicional Carnaval dos Ami-
gos, O Carnamirim, Bloquinho
do Carneiro, Blokinho Aê, Car-
naRock, Bloco Cateretê, entre
outros. (Ícaro Gonçalves, es-
pecial para O Hoje)

Neste ano de 2024, as festividades de Carnaval ocorrerão mais cedo, entre 10 e 14 de fevereiro

Com o primeiro sor-
teio do ano na próxima
quinta-feira (25), às 10
horas, o Programa Nota
Fiscal Goiana (NFG), do
Governo de Goiás, dis-
tribuirá R$ 6,9 milhões
em 2024, entre prêmios
para consumidores e ti-
mes de futebol.

A iniciativa coorde-
nada pela Secretaria da
Economia conta com 875
mil cidadãos inscritos.
Somente no ano passa-
do, foram 97,6 mil novos
cadastros, 87% a mais
do que em 2022. O pro-
grama conscientiza a po-
pulação sobre a impor-
tância da exigência do
documento fiscal em
compras.

“Ao pedir a nota fis-
cal, o consumidor garan-
te que o imposto está
sendo recolhido para ser
utilizado em áreas como
saúde e educação, por
exemplo, e contribui no
combate à sonegação e
à concorrência desleal”,
ressalta a secretária da
Economia, Selene Peres
Peres Nunes.

O programa segue
com as regras de 2023.
Serão realizados 12 sor-
teios mensais, com pre-
miação maior no último
deles. De janeiro a no-

vembro, cada edição
distribuirá R$ 200 mil,
divididos em 158 prê-
mios. O maior deles é
de R$ 50 mil. Em de-
zembro, o valor total
sobe para R$ 700 mil.

Para se cadastrar na
Nota Fiscal Goiana, basta
acessar o site do progra-
ma e informar os dados
solicitados. Também são
divulgados no portal os
nomes dos vencedores
de cada mês. Concorrem
aos sorteios os consumi-
dores cadastrados que
pedem nota fiscal com
CPF nas compras reali-
zadas no varejo. A cada
R$ 100, é gerado auto-
maticamente um bilhete
que dá direito à partici-
pação no sorteio.

Para a edição de ja-
neiro, foram emitidos
4,79 milhões de bilhetes,
recorde para um sorteio
mensal desde o início da
Nota Fiscal Goiana. O
coordenador da iniciati-
va, Leonardo Vieira de
Paula, associa o resultado
à quantidade de novos
inscritos e à conscienti-
zação da população. “Fo-
ram 14.349 cadastros em
dezembro de 2023, e as
pessoas pediram mais
documentos fiscais”.
(Agência Cora)

Nota Fiscal Goiana
vai distribuir R$ 6,9
milhões em 2024

PRÊMIOS

Bares e restaurantes esperam
faturamento até 15% maior

CARNAVAL
iStock

De 2021 para 2022, o total nominal arrecadado havia crescido 3,7%
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O prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz (Republicanos), não
esconde de ninguém o desejo
de ser reeleito nas eleições mu-
nicipais deste ano. O atual che-
fe do Executivo municipal to-
mou posse definitiva do cargo
no dia 15 de janeiro de 2021
após o falecimento do então
prefeito licenciado da Capital,
Maguito Vilela, de quem fora
vice no pleito de 2020. 

Meses depois, naquele mes-
mo ano, no dia 16 de maio, a
cidade de São Paulo também
perdeu o prefeito eleito Bruno
Covas (PSDB), que morreu,
aos 41 anos, por complicações
de um câncer. Mesmo magro
e debilitado, ele não se afu-
gentou do sonho político e fez
campanha na maior metró-
pole da América Latina — que
o elegeu. Em seu lugar, assu-
miu o vice Ricardo Nunes
(MDB), que, na primeira ação
como prefeito, decretou luto
de sete dias na cidade em vir-
tude da morte de Covas.

As semelhanças dos dois
episódios, resguardada as de-
vidas proporções, igualam
Goiânia e São Paulo como duas
das cidades brasileiras que ti-
veram de encarar, respectiva-
mente, a perda de seus prefei-
tos e, posteriormente, a gestão
dos vices no período dos últi-
mos quatro anos, desde a elei-
ção municipal de 2020. 

Na cerimônia de posse na
Câmara Municipal de Goiânia,
dois dias depois da morte de
Maguito Vilela, o novo prefeito
Rogério Cruz enfatizou o luto

pela perda do ex-governador,
que faleceu em decorrência
de uma infecção pulmonar,
ocasionada pelo coronavírus,
e depois de mais de 80 dias in-
ternado em um hospital da Ca-
pital e no Albert Einstein, em
São Paulo, para onde fora
transferido por causa do agra-
vamento da doença. 

“Estou aqui, hoje, com os
sentimentos aflorados e de tris-
teza, ainda, pela perda do Ma-
guito”, afirmou Cruz na ocasião
enfatizando ser fiel ao projeto
para a cidade que havia cons-
truído com o ex-governador.
“Ao executar o plano de go-
verno que construímos juntos,
quero fazer por Goiânia tudo
aquilo que Maguito sonhou e
projetou.”

Três anos depois do discur-
so na Câmara, e às vésperas
do encerramento do primeiro
mandato à frente do Paço Mu-
nicipal, Cruz trabalha inten-
samente para angariar apoio

e viabilizar seu nome na cor-
rida eleitoral por Goiânia.

Em entrevista ao jornal O
HOJE no fim do ano passado,
o prefeito declarou querer ser
o nome “ungido” pelo gover-
nador de Goiás, Ronaldo Caia-
do (UB). “Todo mundo quer
ter a mão do governador aben-
çoando. Eu também quero. Lá
atrás, apoiei o governador [em
seu projeto de reeleição], e fui
contra o meu próprio partido.
Com o nosso apoio, o gover-
nador venceu em primeiro tur-
no”, afirmou Cruz. 

“Ele [Caiado] me disse que
se eu me viabilizasse — o que
entendo perfeitamente —, ca-
minharemos juntos. Então va-
mos fazer uma análise, vamos
fazer estudos”, prosseguiu o
prefeito na ocasião. “Posso es-
tar com a máquina na mão,
mas se não tiver viabilidade
para isso, vou fazer campanha
para quê? Para me desgastar?
Se não tiver viabilidade vou

‘tirar o pé’. Mas se tiver, vamos
em frente. O governador tem,
hoje, mais de 80% de aprova-
ção. Ele vai colocar a mão em
qualquer um? Não vai. Ele está
corretíssimo.”

O apoio de Caiado não é
lido no meio político como algo
simples de conquistar. Cruz,
no entanto, tem como prerro-
gativa a lealdade ao mandatá-
rio, conforme ele próprio jus-
tifica ao ser questionado sobre
o assunto. Lealdade que foi
vista quando sua sigla, o Re-
publicanos, apoiou a candida-
tura de Gustavo Mendanha ao
governo de Goiás, em 2022,
pelo Patriota. Na contramão
do próprio partido, o prefeito
de Goiânia fez o seu “fico” ao
apoiar a candidatura do go-
vernador, reeleito com folga
em relação aos adversários. 

A cerca de oito meses para
as eleições, Caiado ainda não
declarou oficialmente quem
apoiará em Goiânia neste ano.

Além do prefeito Rogério Cruz,
nomes como o do presidente
da Assembleia Legislativa de
Goiás (Alego), Bruno Peixoto
(UB), do ex-prefeito de Trin-
dade, Jânio Darrot (MDB), e
do senador Vanderlan Cardoso
(PSD) circulam como possíveis
pré-candidatos neste ano. 

Diferentemente da reali-
dade goiana, o prefeito de São
Paulo, Ricardo Nunes, já goza
do apoio do governador pau-
lista, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos). Durante entre-
vista coletiva concedida no
Palácio dos Bandeirantes, na
semana passada, ao ser ques-
tionado por jornalistas sobre
se o eleitor poderia entender
que ele iria apoiar a reeleição
do emedebista, Tarcísio res-
pondeu: "Acho que o eleitor
pode entender, sim. [...] Jeito
sutil de arrancar a informação
da gente", disse aos repórteres.
"É isso, é lógico", completou o
governador. 

Rogério Cruz assumiu em janeiro de 2021 após a morte de Maguito Vilela. Ricardo Nunes era vice de Bruno Covas, que faleceu no mesmo ano

Noite de domingo, dia 29
de novembro. O segundo turno
da campanha eleitoral de 2020
terminou com Maguito Vilela,
do MDB, que foi eleito com
52,60% dos votos válidos. Fo-
ram 277.497 votos no total.
Coube, no entanto, ao então
vereador de segundo mandato
- que acabara de ser eleito vice
-, Rogério Cruz, com máscara
no rosto, falar rapidamente
após o anúncio da vitória. Ele,
que é pastor da Igreja Univer-
sal, orou pedindo que Maguito
se curasse da devastação do
coronavírus que o deixava em
um leito de UTI em São Paulo. 

Dia 1° de janeiro. Ainda no
leito de UTI, Maguito é empos-
sado prefeito. Impossibilitado
de retornar a Goiânia e com
quadro cada vez mais grave,
sobrou a Rogério Cruz assumir,
inteiramente, ao Paço. Era o
vice que nunca foi vice. 

Manhã do dia 13 de janeiro.
Goiânia acordava com a notícia
da morte de Maguito Vilela,
que não sobrevivera à violên-
cia do coronavírus. Desde 1°
de janeiro, no entanto, de ma-
neira tímida, despachava, sob
o olhar da banda forte da cha-
pa que havia vencido há pouco
tempo o Paço - no caso os eme-
debistas, incluso Daniel Vilela
-, Rogério Cruz. 

Tarde do dia 15 de janeiro.

Rogério Cruz toma posse de-
finitivamente como o prefei-
to. Desde então, o prefeito
da capital de Goiás, cercada
pelo poderio da Câmara Mu-
nicipal, do Tribunal de Contas
do Município e de tantas
idiossincrasias de interesses,
especulações, Cruz, como o
bambu, envergou como pou-
cos poderiam suportar sem
se partir ao meio. 

Pastor, Rogério Cruz tem
aquela serenidade comum aos
“crentes”: do tipo que sabe

que no meio da fornalha (qua-
se) sempre aparece o quarto
varão, ou que Deus sempre
faz o leão enfurecido e esfo-
meado adormecer ou que se,
com Jeová, ganha-se a guerra
com cântaro, tochas e buzinas.
Pelo menos na perspectiva bí-
blica, Rogério pode argumen-
tar ante às dificuldades, trai-
ções, brigas, rompimentos e
abandonos. 

Com diversas trocas no se-
cretariado - Domingos Ketelbey
do Mais Goiás contabiliza de-

zenas nos últimos meses -, bri-
gas com a Câmara e com o
próprio partido, Republicanos
que, como se fala tanto, pode
até rifá-lo na corrida eleitoral,
Cruz não quer ser visto na fi-
gura de Jó, mas de Josafá.

Por isso, não é descartada
que Cruz, com ou sem apoio
de nomes fortes  contemporâ-
neos, como o do governador
Ronaldo Caiado - algo cada vez
mais impensável, mas, como
para “Deus nada é impossível”
(MT-19:26) - é esperada que

haja uma movimentação afin-
ca no projeto de reeleição de
Cruz. 

Afinal, Cruz é um dos 20
prefeitos de capitais  - confor-
me levantamento feito pelo G1
- que poderão concorrer à ree-
leição de 2024. Enquanto isso,
em 2020, a quantidade de pre-
feitos que poderiam concorrer
a reeleição era 14. 

No critério da  legislação,
podem tentar reeleição aqueles
que estão no primeiro man-
dato ou que assumiram o cargo
após renúncia, impeachment
ou morte do titular. O último
caso é o que encaixa Rogério
Cruz. Vai ser assim também
em São Paulo. Com a morte
do titular, o prefeito Bruno Co-
vas (PSDB), vítima de câncer,
assumiu o seu vice Ricardo
Nunes, do MDB. 

Também assumiram aos
postos de prefeito e, com isso,
podem tentar reeleição Fuad
Noman (PSD), de Belo Hori-
zonte, Adriana Lopes (PP), em
Campo Grande, e Topázio Neto
(PSD), em Florianópolis. Eles
substituíram Alexandre Kalil
(PSD), Marquinhos Trad (PSD)
e Gean Loureiro (União), res-
pectivamente, que deixaram
os cargos para tentar o governo
de seus estados no pleito de
2022. (Yago Sales, especial
para O Hoje)

Podem tentar a reeleição aqueles prefeitos que estão no primeiro mandato à frente do Poder Executivo

Rogério Cruz e
Ricardo Nunes
aceleram as
articulações 
rumo às eleições
que se aproximam 

Vices que assumiram em 2 capitais
buscam espaço pela recondução

SEGUNDA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2024
ohoje.com

Rogério Cruz entre os 20 que buscam reeleição 
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Barato e perigoso 
A queda do helicóptero Robinson R44 em São

Paulo deixou um alerta para o mercado: fetiche
dos novos ricos brasileiros há anos, os helicópteros
modelo Robinson são tão baratos quanto “perigosos”
– a despeito da estrutura mais simples, o motor a
pistão exige alta qualificação dos pilotos. O que
nem sempre é verificado por quem compra ou
opera. Basta um passeio pelos registros de acidentes
dos modelos Robinson no País. Os dados são oficiais,
do Centro de Investigação e Prevenção de Acidentes
Aeronáuticos, o Cenipa: de 2004 até 2024, foram
impressionantes 327 registros de acidentes e inci-
dentes com os modelos R22, R44 e R66 – desde
falhas mecânicas ou pouso forçado, até as noticiadas
quedas com vítimas fatais. De 2004 a 2014 – um le-
vantamento feito por este colunista há 10 anos –
foram 97 registros no Cenipa. De 2014 até este ja-
neiro, mais 139 acidentes e incidentes. 

Até dona Janja 
O presidente Lula da Silva não engoliu as

desculpas de Arthur Lira para se ausentar das
cerimônias do 8 de Janeiro. Até dona Janja da
Silva o criticou. No Palácio, o que se ouviu é
que o presidente da Câmara – um dos que mais
recorrem aos jatos da FAB para visitar reduto
no fim de semana – poderia ter feito um bate-e-
volta Maceió-Brasília.

Afago ao agro sulista
Ministro da Agricultura, o se-

nador licenciado Carlos Fávaro
(PSD-MT) é o foco de projeto do
Palácio para o mando do Senado
em 2025. Fávaro e o presidente
Lula da Silva tiveram conversa
dias atrás Lula pediu que ele re-
torne ao Senado para ser vice na
chapa de Davi Alcoumbre (União-
AP). O substituto de Fávaro no
Ministério pode ser indicado pela
bancada do Paraná (também forte
no agro) e pelo governador Rati-
nho Junior. 

Acarajé político
O empreiteiro Mauro Prates,

primo do deputado Leo Prates (PDT-
BA), ofereceu no final do ano ban-
quete em sua mansão na Praia do
Forte para o prefeito de Salvador,
Bruno Reis, e para ACM Neto. Prates
não economizou para agradar os
políticos. Tudo para reaproximação
depois do mal-estar quando Prates
disse que foi o grande financiador
do PT no Estado. 

Conta a granel 
Nervoso com ausência de Arthur

Lira na cerimônia do 8 de Janeiro
no Congresso, e magoado com a
relação política, Lula suspendeu
as nomeações de pedidos do pre-
sidente da Câmara e Centrão para
sete vice-presidências da Caixa. A
conta vem a granel, para os dois
lados, contam deputados.

Chaveco com Tarcísio
Vai bater desespero em Jair Bol-

sonaro quando souber que Gilberto
Kassab faz gestão discreta para le-
var o governador Tarcísio de Freitas
(Republicanos) para o PSD lulista.
(Especial para O Hoje)

Presidente Lula da Silva visita Salvador, Fortaleza e Recife

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva classificou
a descontinuidade de obras como “uma das desgraças
do nosso País”. A declaração foi feita durante visita a
empreendimentos retomados pelo governo federal
no Nordeste.

Lula esteve em Salvador, onde assinou acordo de
parceria que prevê a criação do Parque Tecnológico
Aeroespacial da Bahia. Na sequência, foi a Pernambuco
para as cerimônias de retomada das obras da Refinaria
Abreu e Lima. O presidente está no Recife, onde assinou
o termo de compromisso para a construção de uma
Escola de Sargentos.

Durante a cerimônia de assinatura do termo de com-
promisso para erguer a Escola de Sargentos, Lula disse
que “uma das desgraças do nosso país é a descontinui-
dade das obras públicas feitas nas prefeituras, nos
estados e no governo [federal]”.

“Basta mudar de governo para que as obras sejam
paralisadas, porque cada governante quer criar a
sua marca e deixar o seu legado pessoal”, acrescentou
ao lembrar que, ao dar início a seu terceiro mandato
presidencial, encontrou o país com mais de 10 mil
obras paradas. “Estou inaugurando casas que comecei
a levantar em 2010, e que ficaram paralisadas”, en-
fatizou. (ABr)

Descontinuidade
de obras é “uma
das desgraças” do
Brasil, diz Lula

ABr

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Tom Camilo

Felipe Cardoso e Francisco Costa 

O Partido Liberal de Jair
Bolsonaro vive uma situação
complicada. Nos bastidores
da política regional e nacional,
comenta-se que o destino das
sigla passa por uma espécie
de ‘desidratação inevitável’.
Os últimos dias mostraram
que, de fato, paira no núcleo
duro do partido um clima ten-
so. Não se sabe, porém, se
contornável.

Estima-se que as baixas
mais significativas podem ocor-
rer depois do processo eleitoral
de 2024. Os motivos, claro, são
estratégicos. Nunca é demais
lembrar que o PL lidera em
número de parlamentares no
Congresso. Isso garante ao par-
tido a maior fatia dos recursos
destinados ao financiamento
de campanhas deste ano. 

Nem todos os alçados pelo
partido ao Legislativo estarão
na disputa eleitoral que se
aproxima. Mas boa parte deles,
sim. A permanência estratégica
no PL garantiria, portanto, não
só o acesso aos vultosos re-
cursos como a possibilidade
de aglutinação da oposição ao
Governo Federal e claro: o peso
do bolsonarismo. Característi-

cas cobiçadas por todo e qual-
quer candidato.

Passadas as eleições, sabe-
se que amargar até 2026 como
oposição ao governo não será
tarefa fácil. Em função, não
só, mas também, de seu peso
político, o PL tem poder de
barganha. Na outra ponta, o
governo tem, como sempre
teve, interesse pelo grupo ca-
paz de desequilibrar qualquer
votação no Congresso. 

Na sede pelo poder, o par-
tido tende a fazer o que deve
ser feito. Isso já está, inclusive,
subentendido por diversas li-
deranças que buscam, desde
já, uma nova morada.

A situação, que já não era
das melhores, foi maximizada
a partir de sinalizações feitas
por integrantes estratégicos do
partido ao governo Lula (PT). 

A reportagem mostrou em
edição recente que Valdemar
Costa Neto afirmou que Lula
tem “prestígio” e Bolsonaro
“carisma”. Além disso, declarou
que o ex-presidente é mais di-
fícil de lidar. Jair reagiu sem
citar nomes. Em um vídeo gra-
vado no litoral do Rio de Ja-
neiro ele criticou o aliado.

“Esta semana tive um pro-
blema sério, não vou falar

com quem. ‘Ó, se continuar
assim, você vai implodir o
partido’. Pessoa do partido
dando declaração absurda.
Como ‘o Lula é extremamente
popular’. Manda ele vir tomar
um 51 ali na esquina. Não
vem”, disse Bolsonaro. 

O ex-chefe do Executivo
também chegou a falar em
“implosão” do partido após
a fala de Costa Neto. Valde-
mar usou o X (antigo Twitter)
para dizer que houve recorte
da entrevista. “Estão me ata-

cando usando uma fala mi-
nha sobre o Lula que está
fora de contexto. A esses, dei-
xo um recado: quem não tem
lealdade e fidelidade tem vida
curta na política. Sou leal ao
Bolsonaro e fiel aos meus
princípios. Quem me conhece
sabe que minha palavra não
faz curva.”

Uma fonte de Goiás ligada
a Bolsonaro explica que o ex-
presidente ficou chateado.
“Fala esquisita. O trecho di-
vulgado foi fora de contexto,

mas foi, ainda assim, um gesto
para o campo adversário. Ele
também elogiou Bolsonaro,
mas deu uma impressão muito
forte do Lula.” 

De acordo com essa fonte,
contudo, o problema foi sa-
nado rapidamente e as con-
versas já ocorriam. Dessa for-
ma, não houve interrupção
das articulações em Goiás.
Ainda assim, ele ressalta que
houve conflito entre o PL bol-
sonarista e o PL não bolsona-
rista. (Especial para O Hoje)

Estima-se que as baixas mais significativas podem ocorrer depois do processo eleitoral de 2024

Em função não só, mas também, do
seu peso político, o PL tem poder de
barganha junto ao governo Lula

PL pode sofrer sequência 
de baixas pós-eleitorais

ABr
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Larissy Summer 

Neste domingo (21), Atlético
Goianiense e Goiás empataram
em 0 a 0 no estádio Antônio
Accioly, a partida foi válida
pela segunda rodada do Cam-
peonato Goiano. Com o empate
o Rubro-negro é segundo co-
locado com quatro pontos, se-
guido pelo Esmeraldino com
a mesma pontuação.

O jogo
A partida começou com o

Goiás assustando o Atlético,
em um chute de longe de Wel-
lington, o goleiro Ronaldo im-
pediu o primeiro gol esmeral-
dino. Na sequência o meia Die-
go também arriscou e nova-
mente Ronaldo salvou o Ru-
bro-negro. 

O Dragão por outro lado
não havia criado nenhuma
chance clara de gol e tentava
impor o seu jogo. Aos oito
minutos a primeira polêmica
da partida, Bruno Tubarão
acertou Diego em cima da li-
nha, os jogadores Esmeral-
dinos reclamaram de um pos-
sível pênalti, mas o árbitro
Jefferson Ferreira mandou
seguir o lance. 

Fazendo a sua estreia, Vag-
ner Love quase abriu o placar,
o atacante tabelou com Shay-
lon na área do Goiás, recebeu
de volta e finalizou por cima
do gol. O Rubro-negro conti-

nuou pressionando e Shaylon
em boa oportunidade finalizou,
mas o goleiro Tadeu fez boa
defesa. Ainda no rebote Sander
trava chute de Rhaldney.

A partida que no inicio teve
boas oportunidades esmeral-
dinas o Rubro-negro conseguiu
equilibrar a partida. No final
do primeiro tempo, Atlético e
Goiás tiveram oportunidade
de balançar as redes. Os donos
da casa em cobrança de es-
canteio, Guilherme Romão des-
viou de cabeça e Adriano Mar-
tins quase completou para o
fundo do gol. Já o Esmeraldino
em cobrança de falta de Juni-
nho, mas a bola vai para fora.

Logo no início do segundo
tempo a segunda polêmica do
jogo, Vinicius foi expulso após
levar o segundo cartão amarelo
na partida e saiu mais cedo
de campo. Com um a mais em
campo o Atlético foi para cima
do adversário, Love consegue
uma boa finalização, mas a
bola desvia em Anthony e a
bola passa perto. Novamente
Love conseguiu outra finali-
zação, mas desta vez o goleiro
Tadeu defendeu.

Com um a mais em campo,
o Atlético rondava mais a área
do Goiás, enquanto o Esme-
raldino tentava explorar os
contra-ataques. O goleiro Ta-
deu foi um dos grandes res-
ponsáveis pelo empate, aos 29
minutos do segundo tempo,

Sillas recebeu dentro da área
e finalizou com força para o
gol, o arqueiro do Verdão fez
uma defesa incrível.

Mais uma polêmica no jogo,
agora para o lado dos donos
da casa. Lançado na área do
Goiás, Thayllon foi mais rápido

que Tadeu e tocou primeiro
na bola, mas o atacante acabou
sendo derrubado pelo goleiro.
Foi a vez dos jogadores do Dra-
gão pedir pênalti, mas o juiz
mandou seguir o jogo.

No final da partida Alix
desviou cruzamento e Luiz

Fernando quase conseguiu
completar para o fundo das
redes. O Goiás respondeu
com Bruno Herculano, que
se antecipou e cabeceou para
o gol. O primeiro clássico ter-
minou empatado. (Especial
para O Hoje)

Primeiro jogo entre Altético-GO e
Goiás no Goianão termina sem gols 

A segunda rodada do Cam-
peonato Goiano aconteceu nes-
te final de semana, durante
sábado (20) e domingo (21). 

Iporá 1 x 1 Goianésia
Iporá e Goianésia empata-

ram em 1 a 1, neste sábado
(20), no Estádio Ferreirão. Jo-
gando fora de casa, o Azulão
foi superior no primeiro tem-
po, criou mais jogadas e nos
acréscimos, após cobrança de
escanteio, Gabriel Henrique
recebeu sozinho e finalizou no
gol. O Iporá só empatou no se-
gundo tempo, Allan Paulista
recebeu lançamento na cara
do gol e finalizou na saída do
goleiro. O Iporá volta a jogar
na próxima quarta-feira (24),
às 20h30, contra a Jataiense.
Já o Goianésia enfrenta o Goia-
tuba, na quinta-feira (25), a
partir das 15h30.

Goiânia 4 x 1 Jataiense 
O Goiânia goleou a Jataiense

por 4 a 1, no domingo (21), no
Estádio Olímpico. Após perder
na primeira rodada, a equipe
conquistou os primeiros três
pontos em grande estilo. O Galo
Carijó começou superior, mas
a goleada só começou aos 27,
quando Daniel di Paula bateu
de fora da área e marcou. No
segundo tempo, Gustavo Vin-
tecinco fez o segundo de cabe-
ça. Mas minutos depois, a Ja-
taiense reagiu e diminuiu a
vantagem, após sofrer pênalti,
Lelo bateu e converteu a co-
brança. Sávio fez o terceiro da
equipe e PH marcou o quarto,
aos 44 minutos. O Goiânia joga
novamente contra o Morrinhos,
na quarta-feira (24), às 20h. 

Crac 0 x 0 Aparecidense 
Em jogo sem muitas emo-

ções, Crac e Aparecidense em-
pataram em 0 a 0 neste do-

mingo (21), no Estádio Gener-
vino da Fonseca. A partida foi
equilibrada, mas o futebol
apresentado não foi o suficien-
te para satisfazer o público,
que vaiou os times após o apito
final. Os times voltam a campo
na quarta-feira (24), o Crac en-
frenta o Vila Nova, a partir
das 19h30. No mesmo dia e
horário, a Aparecidense encara
o Atlético-GO.

Goiatuba 1 x 0 Morrinhos 
O Goiatuba conquistou a

primeira vitória no Goianão
neste domingo (21). O time
venceu o Morrinhos por 1 a 0
no Estádio Divinão. A partida
foi equilibrada, ambas equipes
criaram boas jogadas, mas o
Goiatuba conseguiu marcar o
gol da vitória aos 19 minutos.
Everton fez lançamento pela
direita, Guilherme Pitbull re-
cebeu, dominou e mandou no
canto do gol, a bola ainda ba-
teu na trave antes de entrar.
(Ana Clara Praxedes, espe-
cial para O Hoje)

As equipes voltam a campo na quarta (24), o Atlético contra o Aparecidense e o Goiás contra o Anápolis

Crac e Aparecidense empataram em jogo sem gols, em Catalão

Brasil e Argentina garantiram vaga no Mundial masculino

Na noite de sábado (20)
a seleção brasileira de
handebol masculino ven-
ceu a Argentina por 28 a
26 e conquistou o bicam-
peonato do Campeonato
Sul-Centro Americano, em
Buenos Aires, na Argen-
tina. No ano de 2022 o
Brasil também conquistou
o título superando os ar-
gentinos.

A quinta e última parti-
da do torneio não era um
final, mas o confronto de-
cidiu qual seleção seria o
campeão, já que ambas es-
tavam invictas na compe-
tição. O Brasil chegou a par-
tida precisando apenas de
um empate para ficar com
o título, enquanto para a
Argentina apenas a vitória
era interessante. 

A partida teve gostinho
de revanche para os brasi-
leiros, pois a seleção perdeu
a decisão dos Jogos Pan-
Americanos de Santiago,
em novembro do ano pas-
sado, para os argentinos. 

O jogo
A Argentina começou

melhor na partida e aos
poucos o Brasil foi entrando
no jogo no decorrer do tem-

po e, diferente das demais
partidas, onde estava a fren-
te do placar, contra os ar-
gentinos assumiu o placar
no final.

No fim do primeiro tem-
po a partida estava 14 a 13
para os argentinos. Na volta
do intervalo, o Brasil con-
seguiu virar com pouco
mais de dois minutos joga-
dos, mas a Argentina con-
seguiu retomar. A partida
voltou a ficar equilibrada
até os últimos cinco minutos
finais, onde a seleção ama-
relinha conseguiu abrir três
gols de vantagem e admi-
nistrou até o fim, fechando
em 28 a 26.

Mundial 2025
Com a colocação no tor-

neio Sul-Centro Americano,
tanto o Brasil como a Ar-
gentina garantiram suas
vagas no Mundial mascu-
lino de 2025, que aconte-
cerá entre os dias 14 de ja-
neiro e 2 de fevereiro, com
três sedes: Croácia, Dina-
marca e Noruega. 

Outras seleções da Amé-
ricas que estão confirmadas
são: Chile e Estados Unidos.
(Larissy Summer, especial
para O Hoje)

Brasil vence Argentina
e é campeão invicto do
Sul-Centro Americano  

HANDEBOL

Segunda rodada do Goianão
movimentou o final de semana

CAMPEONATO GOIANO 

Afonso Cardoso

Clássico com polÊMiCa 

Wigor Vieira

SEGUNDA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2024
ohoje.com

TéCNiCAFICHA
Atlético-GO 0 x 0 Goiás

Data: 21 de janeiro de 2024. Horário: 16h. Local: Estádio Antônio Accioly, em Goiânia. Árbitro: Jeffer-
son Ferreira (GO). Assistentes: Leone Carvalho (GO) e Hugo Corrêa (GO). Cartão amarelo: Juninho, Vi-

nícius e Luiz Henrique (Goiás); Airton e Baralhas (Atlético-GO). Cartão vermelho: Vinicius (Goiás).

Atlético-GO: Ronaldo; Bruno Tubarão, Adriano
Martins, Alix Vinicius e Guilherme Romão; Bara-
lha (Daniel Lima), Rhaldney (Thiago Medeiros) e
Shaylon; Airton (Sillas), Vagner Love (Thayllon) e

Luiz Fernando.
Técnico: Jair Ventura 

Goiás: Tadeu; Weverton, Yan Souto, Anthony
e Sander; Wellington, Juninho ( Jhonny Lucas)
(Nathan Melo)e Diego (Luiz Henrique); Alla-
no (Paulo Baya), Getúlio (Bruno Herculano)

e Vinícius.
Técnico: Zé Ricardo 

iporá 1 x 1 goianésia
Francisco José Ferreira, Às 15h30

anápolis 1 x 0 vila nova
esTádio municipal Jonas duarTe, Às 15h30

goiaTuBa 1 x 0 morrinhos
esTádio divino garcia rosa, Às 16h

goiÂnia 4 x 1 JaTaiense
pedro ludovico Teixeira, Às 16h 

crac 0 x 0 aparecidense
genervino evangelisTa da Fonseca, Às 16h

aTléTico-go 0 x 0 goiás
anTônio accioly, Às 16h

Goianão Rodada 2

Divulgação/Handball SCA
1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°
10°
11°
12°

Goianésia

Atlético-GO

Goiás

Goiânia

Vila Nova

Anápolis

Goiatuba

Jataiense

Iporá

Aparecidense

CRAC

Morrinhos

Goianão

Times P J V E D GP GC SG AP%

4 2 1 1 0 2 1 1 66

4 2 1 1 0 1 0 1 66

4 2 1 1 0 1 0 1 66

3 2 1 0 1 4 2 2 50

3 2 1 0 1 2 1 1 50

3 2 1 0 1 1 1 0 50

3 2 1 0 1 1 2 -1 50

3 2 1 0 1 3 5 -2 50

2 2 0 2 0 2 2 0 33

2 2 0 2 0 1 1 0 33

1 2 0 1 1 1 2 -1 16

0 2 0 0 2 0 2 -2 0
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Ana Clara Praxedes 

Após estrear com vitória
no Campeonato Goiano, o Vila
Nova não conseguiu manter a
sequência e perdeu para o
Anápolis, por 1 a 0, no último
sábado (20), no Estádio Jonas
Duarte, em Anápolis. O Tigre
não teve boa atuação, e o Galo
da Comarca soube aproveitar
as oportunidades, marcou o
gol da vitória nos primeiros
minutos, com Fábio Almeida
e conseguiu se defender até o
final. Do lado do Vila Nova a
arbitragem foi muito criticada,
o time teve um gol anulado e
um pênalti não marcado, o
que gerou descontentamento
na diretoria do time.

Nos primeiros minutos de
jogo o Anápolis foi superior,
aos 4 minutos a equipe abriu
o placar. Iago tocou para Fá-
bio, que entrou na área, tirou
da marcação e bateu no lado
direito do gol. Com a vanta-
gem, os donos casa consegui-
ram ditar o ritmo do jogo, en-
quanto o Vila encontrava mui-
ta dificuldade para criar jo-
gadas e atacar. Um dos lances
polêmicos aconteceu na pri-
meira etapa, um possível pê-
nalti em Fernandão, mas a ar-
bitragem não marcou.

No segundo tempo o Colo-
rado melhorou, teve mais
chances e chutes ao gol, mas o
Anápolis recuou e focou em

se defender. Aos 14 minutos,
o Tigre marcou com Juan Chris-
tian, mas o gol foi anulado
após o árbitro sinalizar falta
de Fernandão durante a joga-
da. Com o resultado, o Anápolis
conquistou a primeira vitória,
após perder para o Goianésia
por 1 a 0 na estreia. O time
tem três pontos. Já Vila, que
estava na liderança, caiu de
posição por não pontuar. 

Após a derrota, o técnico
Higo Magalhães analisou a
atuação do time, e disse que o
desempenho foi abaixo do es-
perado, e acrescentou que os
erros de arbitragem desesta-
bilizaram os atletas. "A gente
começou desligado e o Fábio
foi feliz na jogada do gol. Con-
trolamos algumas coisas no
jogo, tiveram situações de jogo
que irritaram os atletas e atra-
palharam na tomada de deci-
sões, como o gol anulado no
lance do Fernandão. Faltou
tranquilidade no segundo tem-
po para achar o melhor com-
panheiro para finalizar a gol". 

Na primeira rodada, a equi-
pe venceu o Goiatuba por 2 a
1. Magalhães comparou os dois
oponentes e afirmou que o
Anápolis tem trabalhado a
mais tempo e faz um bom iní-
cio de temporada. “O adver-
sário vem fazendo um trabalho
a longo prazo. É repetição de
trabalho, de atletas, o Winck é
um treinador experiente, não

há o que discutir, esses pontos
fundamentais definiram o jogo
e eles foram felizes".

Com críticas mais duras, o
presidente do Vila Nova, Hugo
Jorge Bravo, demonstrou des-
contentamento com a atuação
da arbitragem. Ele questionou
o pênalti não marcado no pri-
meiro tempo, o gol anulado
após possível falta de Fernan-
dão no lance e criticou o juiz
da partida. “Uma arbitragem
igual a essa não existe. O se-
nhor Eduardo Tomaz não me-
rece apitar um jogo do Vila.
Quero que ele justifique o que
foi marcado naquele lance que
invalidou o gol do Vila. Como
o Fernandão fez falta duelando

por cima? No lance do primei-
ro tempo, eu acho que foi pê-
nalti no Fernandão. E claro.
Um cara que picota e amarra
o jogo do jeito que ele faz. Que
não dá cartão amarelo para o
adversário. Toda vez é a mes-
ma coisa. Passou da hora de
tomar vergonha na cara”. 

Agenda
Pela terceira rodada, os ti-

mes voltam a campo na pró-
xima quarta-feira (24), às 19h.
O Anápolis enfrenta o Goiás,
no Estádio da Serrinha, em
Goiânia. Já o Vila joga contra
o Crac, no Estádio Genervino
da Fonseca, em Catalçao.  (Es-
pecial para O Hoje)

Com arbitragem polêmica, 
Vila Nova perde para o Anápolis 
e presidente Colorado dispara:
“Não merece apitar jogo do Vila”

vitória do Galo da Comarca
Beto Correa/VNFC

Com a derrota, 
Vila perde a
liderança e desce
para a 5ª posição
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Alexandre Paes

Para a alegria de alguns
pais e a emoção do retorno
para algumas crianças, enfim,
as férias chegaram ao fim. Com
o retorno das atividades esco-
lares, o trânsito da cidade volta
a ficar intenso no horário de
pico, entre às 6h30 e 7h15 da
manhã e 16h45 e 17h30 da tar-
de. Pensando na organização
dessa trafegabilidade, a Secre-
taria Municipal de Mobilidade
(SMM) deu início a "Ação Volta
às Aulas – 1º Semestre de 2024". 

Até o dia 2 de fevereiro,
aproximadamente 20 institui-
ções escolares, contarão com
o trabalho de orientação feito
por agentes de trânsito sobre
a travessia segura na faixa de
pedestres e respeito às normas
de trânsito, como por exemplo
evitar estacionar em portas de
escolas onde não há sinalização
de permissão.

Durante o trabalho, os pe-
destres e motoristas serão cons-
cientizados sobre a importân-
cia do respeito à legislação de
trânsito. Serão abordadas, den-
tre outras questões, o estacio-
namento em fila dupla para
desembarque de alunos e uso
da cadeirinha e capacete para
transporte de crianças.

O secretário municipal de
Mobilidade, Marcelo Torrubia,
explica que cerca de 40 agen-
tes de trânsito atuarão em re-
gime de escala para atendi-
mento da ação.  “As equipes
da Educação para o Trânsito
estarão nas portas das escolas

com instruções aos pedestres
para que sinalizem a intenção
de travessia na faixa não se-
maforizada. Além da aborda-

gem sobre a importância do
respeito à legislação de trân-
sito”, explica. 

O Rafael Costa, 36, é moto-
rista de van escolar há 8 anos,
e sempre programa a rota dos
alunos que ele leva às escolas
uma semana antes do retorno
às aulas. “Transporto cerca de
12 crianças em cada veículo, e
como minha equipe possui
quatro vans, planejo a rota
para deixar os estudantes pelo
menos 10 minutos antes do
horário de fechamento dos
portões. O trânsito é pesado e
começo a rodar às 5h50 da
manhã pra levar todos em se-
gurança e respeitando as nor-
mas”, comenta o autônomo. 

Para a Marielle Germânio,
40, a rotina começa a mudar,
já que antes de chegar a em-
presa tem que deixar as duas
filhas em diferentes escolas.
“Se eu não sair de casa até as

6h30, elas chegam atrasadas.
Aqui no alto do setor Bueno o
fluxo de veículos triplica quan-
do as escolas estão funcionan-
do. Acredito que a cada 1 mi-
nutos uns 6 carros param, o
filho desce e logo sai pra outro
veículo parar atrás. Ter pa-
ciência e atenção é primordial”,
analisa a psicóloga. 

De acordo com a SMM, to-

das as equipes estarão em pon-
tos estratégicos da cidade, além
das portas de escolas. "Ressal-
tamos que, apesar da operação
possuir caráter educativo, a
Mobilidade não permitirá o
desrespeito às leis de trânsito
e demais normas que compro-
metam a segurança e fluidez
na via”, finaliza Marcelo Tor-
rubia. (Especial para O Hoje)

Começam nesta segunda-
feira (22) as inscrições para o
processo seletivo do Sistema
de Seleção Unificada (Sisu). Os
candidatos que participaram
da edição de 2023 do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) e que obtiveram nota
na prova de redação maior do
que zero poderão se inscrever.
Serão oferecidas 264.360 vagas,
em 127 instituições públicas de
educação superior, nos níveis
federal, estadual e municipal. 

O acesso ao sistema de ins-
crição do Sisu é realizado
com login e senha para acesso
ao portal do governo federal.
Na inscrição, o candidato
preenche um questionário so-
cioeconômico do perfil e es-
colhe até duas opções de cur-
so. É possível alterar as opções
de escolha durante todo o pe-
ríodo de inscrições e a ins-
crição válida será a última
registrada no sistema.

O sistema fará a seleção
dos estudantes com base na
nota obtida na última edição
do exame, até o limite da oferta
das vagas, por curso e moda-
lidade de concorrência, de
acordo com as escolhas dos

candidatos inscritos e perfil
socioeconômico para a Lei de
Cotas. Neste ano, o Sisu terá
somente uma edição – antes,
havia uma para cada semestre.
Mesmo os candidatos interes-
sados em cursos com início
previsto das aulas para o pri-
meiro e o segundo semestre
de 2024 deverão fazer as ins-
crições na próxima semana.

De acordo com o MEC, o re-
sultado da chamada regular
dos inscritos no Sisu 2024 será
divulgado pelo ministério em
30 de janeiro. Desse momento
até 7 de fevereiro, os selecio-
nados deverão realizar as ma-
trículas nas respectivas insti-
tuições com a apresentação da
documentação necessária. A
lista de espera estará ativa entre

30 de janeiro a 7 de fevereiro.
No mesmo portal, além das

postulações via Sisu, também
será possível tentar vagas,
com as notas do Enem 2023,
em instituições privadas pelo
ProUni. As inscrições, que po-
dem assegurar bolsas de 50%
a 100%, irão de 29 de janeiro

a 1º de fevereiro. Depois, a
página permitirá ainda plei-
tear o Fundo de Financiamen-
to Estudantil (Fies) para cur-
sar universidades particula-
res, mas o calendário não foi
divulgado pelo MEC até o mo-
mento. (Alexandre Paes, es-
pecial para O Hoje)

ENSINO SUPERIOR

Na hora da inscrição, o candidato deve preencher um 
questionário e escolher até duas opções de curso

Com aumento 
do vai e vem 
dos veículos no
retorno das aulas,
Mobilidade de
Goiânia atuará 
na educação de
trânsito para evitar
infrações e multas  

Volta às aulas é marcada por
ação educativa de trânsito

Divulgação/SMM

Reprodução/Sisu 2024

Estudantes têm até dia 25 para se inscrever no Sisu

ConfiRa as infRações mais 
Cometidas nas poRtas das esColas

2 uso de celular
2 estacionar em fila dupla
2 parar a mais de um metro da guia do meio-fio
2 estacionar ou parar sobre passeio
2 desrespeito à placa de proibição de estacionamento
2 estacionar ou parar em esquina
2 desrespeito à faixa de pedestres
2 uso incorreto da cadeirinha para transporte de crianças 
2 não uso do capacete para transporte de crianças

CalendáRio do sisu 2024

inscrição: 22 a 25 de janeiro de 2024
resultado: 30 de janeiro de 2024
matrícula dos selecionados: 1º a 7 de fevereiro de 2024
manifestação de interesse na lista de espera:30 de janeiro a 7 de fevereiro de 2024

Até dia 2 
de fevereiro, 
agentes da SMM
vão orientar e
acompanhar o
fluxo do trânsito
nas escolas

Como fazeR a insCRição no sisu?

passo 1. clique em “Fazer inscrição” na página do sisu e, logo em seguida, em
“entrar com gov.br ou fazer cadastro”.
passo 2. na parte de “minha inscrição”, você pode escolher duas opções de
curso. Basta clicar em “Fazer inscrição na 1ª opção”.
passo 3. Também é possível pesquisar as vagas pelo nome do município, nome
da instituição ou nome do curso na barra de buscas.
passo 4. ao clicar no curso de preferência, aparecem mais detalhes e mo-
dalidades disponíveis. escolha uma das opções e clique em “escolher esta
modalidade” logo em seguida.
passo 5. por fim, para concluir a inscrição, clique em “confirmar minha inscrição”.
você poderá conferir suas informações na parte de “minha inscrição” e mudar
suas opções enquanto durar o período de solicitação do sisu.
Fonte: ministério da educação 



O ano de 2024 começa com
queda no preço dos ovos de
galinha em todo o território
nacional devido ao recorde de
crescimento e exportação,
como diz a Associação Brasi-
leira de Proteína Animal
(ABPA). De acordo com a or-
ganização, a exportação na-
cional fechou o ano com mais
de 25 mil toneladas, um au-
mento de 168% comparado ao
ano de 2022 quando a expor-
tação fechou em 9,5 mil tone-
ladas. O motivo para este au-
mento foi por causa da gripe
aviária que ainda percorre o
globo e causa grande mortali-
dade em aves de granjas co-
merciais como a galinha.

Contudo, o Brasil ainda é li-
vre da doença nas suas granjas
comerciais que conseguem
atender a alta demanda inter-
nacional junto com a alta pro-
dução nacional do alimento.
Em Goiás, a produção dos ovos
de galinha fecharam no terceiro
trimestre do ano de 2023 com
mais de 57 milhões de dúzias
de ovos produzidos, ficando
em 8º lugar na produção do
País e correspondendo a mais
de 5% da produção nacional. 

Por causa do aumento da
oferta pela alta produção e da
diminuição na procura no mer-
cado interno, o preço do ovo
reduziu em muitos mercados
e supermercados goianos se
comparado aos valores de

2023. No Supermercado Mul-
ticompras, localizado na Ave-
nida Milão no Celina Park, na
região sudoeste da Capital,
uma caixa de doze unidades
de ovos brancos está a R$ 7,99,
enquanto a caixa de 20 unida-
des está a R$ 11.99 e a caixa
de 30 unidades está a R$ 24,99.

Segundo uma pesquisa do
Centro de Pesquisa de Econo-
mia Avançada da Universidade
de São Paulo (Cepea/USP), essa
diminuição no preço foi a me-
nor em dois anos devido à alta
produção e exportação no ano
de 2023. “Os preços dos ovos
vêm caindo neste início de
2024, para os menores níveis

desde janeiro de 2022”, de acor-
do com a entidade. 

Com essa diminuição no
preço e na acessibilidade da
compra, o interesse no mer-
cado interior pode voltar a su-
bir como uma alternativa a
outras fontes de proteína e vi-
taminas. De acordo com a nu-
tricionista clínica funcional La-
rissa Martins, os ovos são tam-
bém um grande fonte de outros
nutrientes essenciais para a
saúde do corpo. 

“Hoje sabemos que o ovo é
um alimento funcional, super
nutritivo, de fácil acesso e muito
versátil. É uma excelente fonte
de proteína e também de vita-

minas e minerais essenciais para
a nossa saúde, como vitamina
A, zinco, ferro, vitamina B12 e
ácido fólico. Também são fontes
de gordura insaturada (benéfica
à saúde) e um pouco da gordura
saturada, gordura associada
ao aumento do colesterol san-
guíneo e dos riscos de desen-
volver doenças cardiovascu-
lares”, diz a especialista.

Além disso, é um alimento
indicado para todas as faixas
etárias e para as pessoas que
praticam alguma dieta exclu-
siva como para aqueles que
querem fazer dietas para ema-
grecimento. “O ovo é um alia-
do no processo de emagreci-

mento por ser um alimento
rico em proteínas e gorduras.
Também promove uma maior
saciedade, diminuindo a ne-
cessidade de beliscar entre as
refeições e reduzindo o con-
sumo de calorias do dia”.

Larissa ainda fala que a di-
ferença nutricional entre os ti-
pos de ovos de galinha encon-
trados nos supermercados é
muito baixa, ficando na prefe-
rência do cliente o que irá com-
prar. Contudo, o ovo sozinho
não consegue substituir outras
fontes de proteínas necessárias
para a boa manutenção do cor-
po devido a densidade e pro-
porção da comida.

“O ovo é uma excelente fonte
de proteína para pequenas re-
feições como lanches e café da
manhã. Entretanto, nas maiores
refeições como almoço e jantar,
o ovo não tem proporcional-
mente a mesma quantidade de
proteína que um filé de peito
de frango, por exemplo”. 

Contudo, lembra que exis-
tem outras fontes de proteínas
alternativas à carne como fei-
jões, lentilha, grão de bico, quei-
jos, leite, iogurte e outros ali-
mentos. Além disso, Larissa lem-
bra que é importante o acom-
panhamento nutricional caso
a pessoa queira fazer retirada
total de carne na dieta devido
a outros nutrientes como cálcio,
ferro e vitamina B12. (João Rey-
nol, especial para O Hoje)

ALÍVIO NO BOLSO

João Reynol

A Região Metropolitana
de Goiânia (RMG) tem en-
frentado um tipo diferente
de infestação nas vias pú-
blicas e nos galpões, a dos
carros abandonados e en-
ferrujados, podendo ser um
potencial risco à saúde e se-
gurança da população e mui-
to recorrentes nos subúrbios
e nas regiões periféricas.
Contudo, uma ação gover-
namental tem priorizado a
remoção e o desmanche des-
tes veículos descartados de
forma irregular pelo Depar-
tamento Estadual de Trân-
sito de Goiás (Detran-GO). 

Ao todo, ocorre a fiscali-
zação de mais de 70 pontos
públicos denunciados pela
população com a incidência
de veículos abandonados.
Além disso, a ação também
abrangeu o desmanche de
carros abandonados em gal-
pões e armazéns usados pela
pasta como depósito dos au-
tomóveis apreendidos. Sobre
isso, houve o desmanche de
30 carros descartados neste
sábado (20) em um pátio pró-
ximo ao Ginásio de Aparecida
de Goiânia na Avenida Nossa
Senhora Auxiliadora, na re-
gião central da cidade.

Outra preocupação da pas-
ta é com a proliferação de
criadouros do mosquito da
dengue devido às chuvas in-
tensas registradas em Goiás
pelo efeito climático do El
Niño desde novembro de 2023.
Dentro disso, cerca de 18 mu-
nicípios goianos estão dentro
da zona de risco, de acordo
com a Secretaria de Saúde de
Goiás (SES-GO), os municípios
de Goiânia e Aparecida con-
tém juntos mais de 1000 casos
notificados somente na pri-
meira semana de 2024, apesar
disso, as duas cidades ainda
continuam classificados como
Baixo Risco pela alta densi-
dade populacional.  

De acordo com Wesley Al-

meida ao jornal O HOJE, um
dos líderes regionais do Setor
Negrão de Lima  na região nor-
deste da cidade, havia pouco
menos de 10 carros abando-
nados de forma irregular em
vias públicas no bairro. Contu-
do, uma mobilização dos mo-
radores conseguiu fazer a reti-
rada dos veículos pela Secreta-
ria Municipal de Planejamento
Urbano e Habitação (Seplahn)
através do Detran-GO porque
atrapalhavam tanto a mobili-
dade quanto punham em risco
à saúde da população.

“Só em agosto de 2023 nós
conseguimos tirar mais de cinco
carros abandonados depois de
acionarmos a Seplahn porque
quatro deles ficavam em frente

a um condomínio de prédios e
eram de muita reclamação dos
moradores para a gente nos
nossos grupos. Também acu-
mulavam muita água por causa
das chuvas e poderiam ser cria-
douros de mosquito da dengue
no nosso bairro”.

Além disso, Wesley destaca
outro problema oriundo dos
carros abandonados em pistas
públicas quanto à segurança.
De acordo com ele, era de
preocupação dele porque ci-
dadãs da região tinham medo
de caminhar próximo aos veí-
culos de noite. “Algumas mu-
lheres do nosso setor ficavam
com medo de caminhar ao
lado dos carros na calçada de
noite com receio de que al-

guém estivesse querendo fazer
um mal a elas”, explica ele.

Com isso, o Detran-GO
orienta que pessoas que fazem
o descarte de automóveis de
forma irregular estão infrin-
gindo uma Lei do Conselho
Nacional de Trânsito (Contran)
do Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB). Em nota, o órgão
esclarece que o veículo será
retido em um pátio e poderá
ser desmontado com uma mul-
ta que pode variar no tipo de
veículo abandonado entre R$
2 mil a R$ 5 mil. Para as pessoas
que avistarem um veículo
abandonado, podem fazer a
denúncia através da Patrulha
Detran, pelo número 154. (Es-
pecial para O Hoje)

Ao todo, ocorre 
a fiscalização 
de mais de 70
pontos públicos
denunciados pela
população com 
a incidência 
de veículos
abandonados

Carros abandonados vão 
ser removidos pelo Detran 

Alexandre Paes/O HOJE

Alexandre Paes/O HOJE

Mais de 30 carros são retirados do pátio de um Ginásio em Aparecida de Goiânia durante ação do Departamento de Trânsito
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Ovos podem ser
encontrados com
valor a partir de 
R$ 7,99 a cartela
com 12 unidades

Preço dos ovos tem queda nos últimos 12 meses 
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Descendentes de mulheres
submetidas a uma dieta com
pouca proteína durante a gra-
videz apresentam maior risco
de ter câncer de próstata na
vida adulta, segundo experi-
mentos com ratos conduzidos
por pesquisadores da Universi-
dade Estadual Paulista (Unesp).

O estudo conduzido com o
apoio da Fundação de Amparo
à Pesquisa do Estado de São

Paulo (FAPESP), em um pri-
meiro momento, identificou
alterações na expressão gênica
possivelmente relacionadas
com o desequilíbrio hormonal
observado na prole e o au-
mento no risco da doença.

Após uma segunda pesquisa,
os cientistas demonstraram que
a desregulação de um tipo es-
pecífico de RNA (micro-RNA-
206) está relacionada ao aumen-

to do hormônio estrógeno já no
início da vida – uma caracterís-
tica marcante da prole de ratas
que tiveram carência de proteína
durante a gestação e lactação e
que está associada ao aumento
de risco de câncer de próstata.

De acordo com o  professor
do Instituto de Biociências de
Botucatu (IBB-Unesp) que li-
derou os trabalhos, Luis An-
tonio Justulin Junior, os re-

sultados mostram, mais uma
vez, como a alimentação e
tudo mais que acontece nas
fases iniciais de desenvolvi-
mento são determinantes para
moldar a trajetória de saúde
e doença dos filhos.

Esses tipos de estudo que
relacionam a saúde da gestante
com o desenvolvimento dos
filhos têm sido conduzidos nas
últimas décadas e mostram

que há fortes evidências de
que a interação gene-ambiente
inadequada durante a fase em-
brionária e os dois primeiros
anos de vida pode ser um fator
importante para o aumento
da incidência de doenças crô-
nicas não transmissíveis ao
longo da vida, como câncer,
diabetes, doenças respiratórias
crônicas e cardiovasculares.
(Especial para O Hoje)

Dieta pobre em proteína aumenta risco de câncer

Ronilma Pinheiro

Izabella Bomfim está grá-
vida de 23 semanas, ou seja,
está entre o 5° e o 6º mês de
gestação. A médica derma-
tologista sempre teve uma
alimentação saudável e
equilibrada, por isso, não
precisou modificar tanto a
vida alimentar quando des-
cobriu que estava gerando
a pequena Maya. No entan-
to, ainda assim, teve que se
abster de alguns alimentos,
por orientação médica. “Eu
estava muito acostumada
com o Guaraná em pó e
energético, mas agora, o má-
ximo que eu posso tomar
de manhã e após o almoço
é um dedinho de café coado
para ter essa energia que a
gente está acostumada à ca-
feína”, conta.

Izabella também abriu
mão dos chás que tanto gos-
tava para manter saudável
a filha que cresce em seu
ventre. “Ela me proibiu, eu
gostava muito de chá de ca-
nela, mas a gente não pode
comer, tomar nada que te-
nha canela em maior quan-
tidade, porque poderia levar
a contração uterina, ter tra-
balho de parto prematuro”,
relata a mulher que além de
manter a dieta gestacional,
também faz exercícios de
musculação e Yoga.

A ginecologista e obstetra
que coordena o Hospital e
Maternidade Dona Iris, Da-
nyelle Lima Amorim, afirma
que a alimentação saudável
durante a gestação favorece
o desenvolvimento adequado
para o bebê, além de garantir
a saúde e o bem-estar da
mãe, uma vez que a dieta
quando acompanhada por
um especialista, evita o sur-
gimento de doenças como
pré eclâmpsia - novo diag-
nóstico de hipertensão arte-
rial ou da piora de hiperten-
são arterial pré existente,
que surge após a 20ª semana
de gravidez -, diabetes ges-
tacional ou até a obesidade.

Amorim salienta que a
gravidez é uma das fases em
que a mulher mais precisa
cuidar da vila alimentar. “A
alimentação de uma mulher
grávida é muito importante
e precisa ser feita de forma
vigorosa e cautelosa”, pon-
tua. Nesse período, a inges-
tão de bebida alcoólica e o
uso de cigarro é estritamente
proibido. O uso dessas duas
substâncias durante a ges-
tação pode colocar em risco
a vida do bebê. “ Risco de

parto prematuro, de desen-
volvimento fetal desorgani-
zado, de doenças”, detalha
a especialista.

A nutricionista Samantha
Araújo destaca que a dieta
na gestação difere daquela
popularmente conhecida por
suas restrições que levam ao
emagrecimento. Pelo contrá-
rio, durante a gravidez, ema-
grecer é contraindicado, se-
gundo a especialista. Cada
grávida possui uma faixa ade-
quada de ganho de peso, que
varia de acordo com o biotipo
de cada uma delas. “É im-
portante pensar em não res-
tringir demais as calorias e
sim ajustá-las de forma que
supra as necessidades de vi-
taminas, minerais, proteínas,
gorduras boas e todos os nu-
trientes que vão contribuir

para o desenvolvimento ade-
quado do bebê”, explica.

Para Araújo, é preciso
que a gestante consuma
mais alimentos in natura -
aqueles obtidos diretamente
de plantas ou de animais
para o consumo sem que te-
nham sofrido qualquer al-
teração. Além disso, deve-
se evitar comidas ricas em
aditivos artificiais, como co-
rantes, aromatizantes e ado-
çantes, que são industriali-
zados e ultraprocessados. A
indicação é consumir ali-
mentos que sejam fontes de
fibras como as frutas e hor-
taliças, sementes. “Esse tipo
de alimentação contribui
para o bom funcionamento
intestinal”, salienta. A hi-
dratação também é funda-
mental nesse período.

Perigo da dieta sem
acompanhamento
profissional

Fazer uma dieta sem a de-
vida orientação de um profis-
sional representa sérios riscos
à saúde da mãe e do bebê. A
afirmação é da médica nutró-
loga Nathany Ribeiro. Segundo
ela, em virtude da falta de co-
nhecimento, a grávida pode
consumir quantidades inade-
quadas de alimentos, de nu-
trientes e de vitamina. “Por
isso que é importante esse
acompanhamento, para que
seja feita a melhor prescrição
de vitaminas, minerais, de
acordo com a avaliação que
for feita naquele momento”,
reitera a nutróloga.

Quando a mãe não tem o
consumo de proteína adequa-
da no período gestacional, por

exemplo, o bebê pode sofrer
consequências negativas, uma
vez que a proteína é uma ma-
cronutriente - componente da
alimentação fundamental
para os organismos - que par-
ticipa da estrutura de todo o
sistema do organismo, como
a composição dos órgãos e da
fisiologia do bebê.

De maneira geral, a alimen-
tação da gestante deve ser com-
posta por  macronutrientes e
micronutrientes. No caso dos
macronutrientes estão relacio-
nados ao consumo adequado
de carboidrato, de proteína e
de gordura, que juntos forne-
cem energia, segundo Ribeiro.
Os micronutrientes, que são
as vitaminas e os minerais e
agem na prevenção de doen-
ças, estão relacionados a uma
dieta rica em ferro e cálcio.

Mulher grávida
conta que precisou
abandonar alguns
alimentos para
manter o bebê
saudável

Izabella Bomfim está grávida de 23 semanas, 
ou seja, entre o quinto e o sexto mês de gestação

Ginecologista Danyelle Lima Amorim diz que alimentação
saudável favorece o desenvolvimento adequado do bebê

Nutróloga Nathany Ribeiro alerta para os perigos da
dieta na gestação sem acompanhamento profissional

Fotos: Arquivo pessoal

Dieta adotada pela gestante
pode influenciar vida do filho
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Teerã prometeu neste
sábado (20) realizar ata-
ques de vingança contra
Israel, após um míssil ter
destruído um edifício usa-
do como base da Guarda
Revolucionária de elite do
Irã em Damasco, matando
cinco membros da guarda
e um número não especi-
ficado de tropas sírias.

Ambulâncias e cami-
nhões de bombeiros se
reuniram ao redor do lo-
cal do ataque, que estava
isolado, conforme relatado
por um jornalista da agên-
cia de   notícias Reuters.
As operações de resgate
para pessoas presas sob
os escombros continua-
ram ao longo do dia. Uma
grua estava no local para
içar lajes de concreto dos
destroços.

Uma fonte de seguran-
ça, que faz parte de uma
rede de grupos próximos
ao governo da Síria e do
aliado Irã, disse que o edi-
fício de vários andares era
utilizado por assessores
iranianos que apoiavam
o governo do presidente
Bashar al-Assad. A fonte
afirmou que o edifício foi
completamente destruído
por "mísseis israelenses
de precisão direcionada".

Mais mortos
A Guarda Revolucioná-

ria afirmou que um nú-
mero não especificado de
membros do Exército sírio
foi morto, juntamente com
os cinco iranianos, cujas
identidades foram mencio-
nadas sem a indicação de
seus postos. A fonte de se-
gurança disse que um dos
iranianos mortos coman-
dava a unidade de infor-
mações da força de elite.

Ataques
Israel matou guardas

iranianos em vários desses
ataques, como parte de
uma campanha intensifi-
cada após o ataque em 7
de outubro a Israel por
militantes do grupo islâ-
mico palestino Hamas,
apoiado pelo Irã, em Gaza.

O ataque foi uma "ten-
tativa desesperada de es-
palhar instabilidade na re-
gião", afirmou o porta-voz
do Ministério das Relações
Exteriores do Irã, Nasser
Kanaani, em declarações
divulgadas pela mídia es-
tatal. "O Irã reserva-se o
direito de responder ao
terrorismo organizado do
regime sionista falso no
momento e local apropria-
dos", disse Kanaani.

Irã promete vingança
contra Israel por ataque
que matou 5 militares

O presidente dos Estados
Unidos, Joe Biden, disse que
conversou com o primeiro-mi-
nistro israelense, Benjamin Ne-
tanyahu, sobre possíveis solu-
ções para a criação de um es-
tado independente para os pa-
lestinos, observando que nem
todos os países têm suas pró-
prias Forças Armadas.

A ligação de Biden com Ne-
tanyahu, nessa sexta-feira (19),
foi a primeira em quase um
mês, revelou a Casa Branca,
observando que as discussões
se concentraram nos ataques
contínuos de Israel em Gaza.

O porta-voz da Casa Branca,
John Kirby, afirmou aos repór-
teres que Biden estava tentan-
do agendar a ligação "há um
bom tempo" e negou que tenha
sido em resposta ao comentá-
rio de Netanyahu na quinta-
feira (18), dizendo que ele se
opunha à criação de um estado
palestino que não garantisse
a segurança de Israel.

Perguntado se uma solução
de dois estados era impossível
enquanto Netanyahu ainda es-
tivesse no cargo, Biden disse:
"Não, não é".

Falando após uma reunião
com prefeitos norte-america-
nos, Biden disse que Netanya-
hu não se opunha a todas as
soluções de dois estados, e que
havia vários tipos possíveis,
acrescentando que alguns in-
tegrantes da Organização das
Nações Unidas (ONU) não têm
forças militares.

Biden foi questionado se
ele reconsideraria as condições
da ajuda a Israel, levando em
conta os comentários de Neta-
nyahu rejeitando uma solução

de dois estados. "Acho que se-
remos capazes de chegar a um
acordo. Acho que há maneiras
pelas quais isso pode funcio-
nar", disse ele.

Reféns remanescentes
Biden e Netanyahu discu-

tiram os esforços para garantir
os reféns remanescentes man-
tidos pelo Hamas e a mudança
de Israel para operações mais
"direcionadas" em Gaza para
permitir a entrada de mais as-
sistência humanitária, disse a
Casa Branca.

Biden tem pressionado Is-
rael a reduzir as mortes de
palestinos, mesmo mantendo
seu forte apoio a Israel em sua
guerra contra o Hamas.

Mas os dois não concordam
com a ideia de que os palesti-
nos tenham um estado, uma

solução que Biden tem defen-
dido para alcançar a paz a lon-
go prazo.

"O presidente também dis-
cutiu sua visão de uma paz
mais duradoura e segurança
para Israel totalmente integra-
da na região e uma solução de
dois estados com a segurança
de Israel garantida", disse a
Casa Branca em um comuni-
cado sobre a ligação.

Netanyahu afirmou em
uma entrevista coletiva que
disse ao governo norte-ameri-
cano que se opunha a qualquer
Estado palestino que não ga-
rantisse a segurança de Israel.

"Israel precisa ter controle
da segurança sobre todo o ter-
ritório a oeste do rio Jordão.
Essa é uma condição necessá-
ria", disse ele.

O apelo de Biden foi feito

no momento em que autori-
dades do Crescente Vermelho
relataram "intensos disparos
de drones israelenses contra
cidadãos no Hospital Al-Amal"
em Khan Younis, a principal
cidade na parte sul de Gaza.

Israel lançou um novo e
importante avanço em Khan
Younis esta semana para cap-
turar a cidade, que diz ser ago-
ra a principal base dos com-
batentes do Hamas que ataca-
ram Israel em 7 de outubro,
matando 1.200 pessoas e pre-
cipitando uma guerra que de-
vastou a Faixa de Gaza.

O Ministério da Saúde de
Gaza disse que 142 palestinos
foram mortos e 278 ficaram
feridos em Gaza nas últimas
24 horas, elevando o número
de mortos em mais de três me-
ses de guerra para 24.762.

Questionado sobre uma so-
licitação do México e do Chile
para que o Tribunal Penal In-
ternacional investigue possí-
veis crimes contra civis em
Gaza, o porta-voz da Casa Bran-
ca, John Kirby, disse que os Es-
tados Unidos ainda estavam
reunindo mais informações
sobre o que isso implicaria.

"Não temos nenhuma indi-
cação de que haja esforços de-
liberados... para cometer cri-
mes de guerra por parte das
Forças de Defesa de Israel",
afirmou Kirby.

Um adolescente palestino-
americano foi morto pelas for-
ças de segurança israelenses
na Cisjordânia nessa sexta-
feira (19), segundo autoridades
de saúde palestinas. "Estamos
seriamente preocupados com
esses relatos", revelou Kirby.

Sobe para 24.762
total de mortos na
guerra entre Israel
e o Hamas

Biden diz que solução de dois
Estados é possível com Netanyahu

A ligação de Joe Biden com Benjamin Netanyahu, nessa sexta-feira (19), foi a primeira em quase um mês, revelou a Casa Branca

A empresa aérea Gol can-
celou seus voos de ida e volta
nos aeroportos da Argentina
na próxima quarta-feira (24),
em decorrência da greve geral
anunciada pela Confederação
Geral do Trabalho (CGT) da-
quele país, em dezembro pas-
sado, para essa data. A medida
foi tomada tendo em vista que
a greve afetará toda a opera-
ção aeroportuária nas cidades
em que a Gol opera (Buenos
Aires, Córdoba, Mendoza e
Rosário), impossibilitando a
realização dos voos.

Maior grupo sindical da Ar-
gentina, a CGT anunciou no
final de dezembro do ano pas-
sado greve geral contra as me-
didas econômicas anunciadas
pelo presidente Javier Milei.
Agendada para 24 deste mês,
a paralisação terá um grande
protesto em frente ao Con-
gresso Nacional. A CGT se ma-
nifestará também contra a de-
missão de cerca de 7 mil ser-
vidores públicos e, ainda, con-
tra o processo de privatização
de empresas estatais, anun-
ciado por Milei.

Em nota distribuída nessa
sexta-feira (19) à imprensa, a
Gol informou que todos os
seus clientes terão seus voos
remarcados para outras datas

e poderão realizar a alteração
sem custos, podendo, ainda,
solicitar reembolso integral,
de acordo com a vontade de
cada passageiro.

“Clientes com bilhetes mar-
cados para esta data estão re-
cebendo comunicação via ‘e-
mail’ e SMS, de acordo com os
dados informados no ato da
compra, já podendo realizar a
autogestão de seus bilhetes nos
Canais Digitais da Gol”, diz a
nota. Para atender os clientes
afetados, foram criadas pela
Gol operações extras para os
dias 25 e 26 de janeiro. 

Também em virtude da gre-

ve nacional anunciada para o
dia 24 de janeiro na Argentina,
a Latam Airlines informou no
"X", antigo "Twitter", que está
oferecendo alternativas para
que os passageiros com voos
nessa data possam fazer alte-
rações na sua viagem. Entre
elas, o passageiro pode repro-
gramar a passagem, sem custo
adicional, até 15 dias após a
data original da viagem. Outra
opção seria o reembolso, ou
seja, a devolução da passagem,
sem custo adicional. De acordo
com a Latam, o ‘status’ do voo
pode ser conferido em seu en-
dereço eletrônico. (ABr)

Aéreas brasileiras cancelam
voos para Argentina no dia 24 

Paralisação é contra medidas do presidente Javier Milei
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Luana Avelar

Aos 30 anos, Larissa Pitman
destaca-se como uma figura
influente no cenário cultural,
marcando sua presença como
produtora cultural, diretora de
arte e gestora de projetos. Gra-
duada em Geografia pela Uni-
versidade Federal de Goiás
(UFG) e Tecnóloga em Gestão
Ambiental pela Faculdade de
Tecnologia Senac Goiás, Larissa
traz uma abordagem única e
engajada para a interseção en-
tre arte e sociedade.

Em 2017, Larissa fundou a
Valenta Produtora de Arte, uma
iniciativa que se tornou um
catalisador para a expressão
artística em Goiânia. Como Di-
retora de Arte e Gestora de
Projetos, ela tem liderado a
elaboração de ações, festivais
e propostas culturais inovado-
ras. Sua expertise abrange des-
de assessoria artística, contra-
tos, curadoria até o desenvol-
vimento de projetos voltados
para o urbanismo social e o
movimento de arte urbana.

Larissa possui uma notável
trilha de conquistas, com pro-
jetos aprovados em programas
de fomento cultural, como a

Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), Sesc Convida, Fundo
de Arte e Cultura de Goiás
(FAC), Lei Aldir Blanc, entre
outros. Sua capacidade de ali-
nhar a visão artística com os
aspectos práticos da produção
cultural a coloca como uma lí-
der visionária no campo.

Formação e contribuições
na educação e arte

Pitman destaca-se por seu
contínuo investimento em
aprendizado e desenvolvimen-
to. Entre suas formações, des-
tacam-se a certificação como
Mediadora de Educação para
o Patrimônio pela Fundação
Demócrito Rocha em 2020, o
curso de Introdução ao Audio-
visual na Galeria SomaSoma
em 2019 e o Workshop de Ges-
tão do Mercado de Arte pro-
movido pela Blue Lion Art In-
vestment em 2018.

A busca por aprimoramen-
to também a levou a participar
do curso de Gestão, Produção
Cultural e Negócios Criativos
no Instituto Terra Goyazes em
2017. Sua base acadêmica in-
clui um Bacharelado em Geo-
grafia pela Universidade Fe-
deral de Goiás (2015) e uma
Tecnologia em Gestão Am-

biental pelo Senac Goiás no
mesmo ano.

Ela iniciou seu mestrado em
Geografia na UFG em 2016, em-
bora não tenha concluído. Sua
dedicação à educação vai além
das salas de aula tradicionais,
evidenciada por seu papel como
convidada no Podcast de Ga-
briella Castro no projeto Mani-
festo Urbano em maio de 2021.
Além disso, atuou como pales-
trante na Oficina de Portfólio
no CAP TAL GRAFFITI, Brasília,
em 2020, compartilhando sua
expertise no campo da produ-
ção cultural.

Como curadora e produtora
local do projeto ‘Voltando à
Escola’, Edição Goiânia, em ja-
neiro de 2020, ela demonstrou
seu comprometimento com ini-
ciativas que transcendem os
limites do convencional. Seu
envolvimento também se es-
tendeu internacionalmente

com a pintura de mural no
Festival Além da Rua, em Pe-
cém (CE), em agosto de 2019.

A diretora não apenas pro-
duz arte, mas contribui para
o diálogo cultural e o empo-
deramento feminino. Como
convidada na roda de conversa
‘Mulheres no universo da arte
urbana’ no Museu Café Filho
em Natal – RN, em junho de
2019, ela fortaleceu sua pre-
sença como uma voz influente
no cenário artístico contem-
porâneo.

Como idealizadora do pro-
jeto 1º Manifesto Urbano, dei-
xou sua marca na paisagem
urbana de Goiânia ao realizar
o mais alto mural de empena
em via pública no centro-oeste,
intitulado ‘Andança’,  do artista
Wes Gama. Este feito monu-
mental, com 780 m² e 66 me-
tros de altura, tornou-se um
marco na cena artística local

em outubro de 2020.
Em dezembro do mesmo

ano, contribuiu para murais,
incluindo ‘Iara Cacobla’ e ‘Ge-
raldinho’, ambos com 270 m²
e 27 metros de altura, em par-
ceria com a Cerveja Esmera
de Goiás. Estes projetos am-
pliaram a presença da arte ur-
bana na cidade, trazendo no-
vas perspectivas e expressões.

Em Circuito da Rua 3, con-
solidou a arte pública como
parte integrante do cenário
cultural de Goiânia. Atuando
como produtora executiva da
ação ‘Murais Esmera de Goiás’,
foi responsável por contratos,
licenciamento, logística e
acompanhamento do projeto,
buscando estimular o roteiro
artístico e potencialmente tu-
rístico dos murais.

Além de sua atuação como
produtora cultural, se destaca
na esfera educacional e audio-
visual. Seu comprometimento
integral com a educação por
meio da arte é evidenciado no
Projeto ‘Voltando à Escola -
Edição Goiânia 2020’. Na pro-
dução audiovisual, seu filme
‘O Mercado da Arte Urbana’ e
a série de debates ‘Conversa
Fiada - Geo | Arte | Cultura’
exploram temas relevantes
para a comunidade digital.

Sua participação em oficinas
para mulheres, envolvimento
no MovimentAcolher e na Co-
nexão Feminista, bem como sua
organização em marchas e atos,
demonstra seu compromisso
com a proteção e acolhimento
das mulheres na região da Cha-
pada dos Veadeiros.

Com uma combinação im-
pressionante de produção cul-
tural, educação, audiovisual e
ativismo, Larissa Pitman emer-
ge como uma força criativa
em Goiânia. Seu legado vai
além dos murais imponentes,
deixando uma marca indelével
no cenário cultural e social da
cidade. (Especial para O Hoje)

Fundadora da Valenta Produtora 
de Arte, Larissa lidera projetos 
inovadores e festivais que catalisam 
a expressão artística em Goiânia

Essência
Larissa
Pitman e a
interseção
entre arte,
sociedade
e educação
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Larissa não apenas
produz arte, mas
contribui para o

diálogo cultural e o
empoderamento

feminino,
fortalecendo sua voz
no cenário artístico

contemporâneo



Edelvais, uma
flor sensível e de-
dicada, andava
um tanto pálida,
cansada de cui-
dar das estreli-
nhas, a quem en-
sinou a compor
l a m b r e q u i n s
com suas luzi-
nhas para enfei-
tarem a redoma
onde moram. Em
dado momento,
sente-se atraída
pelo Cavaleiro
que, preso a con-
tratos e à própria
armadura, vive
o desgaste do es-
forço diário num
semblante enve-
lhecido. Enquan-
to ela ansiava
por liberdade,
ele não queria
depender daque-
le amor.

A partir desta
relação, das di-
ferentes expec-
tativas e perspectivas de
vida, a premiada escritora
gaúcha Marilice Costi apre-
senta uma história de in-
compreensão, desencontros
e busca do sentido n’A Fá-
bula do Cuidador. Inspirada
em textos clássicos e roman-
ces de cavalaria medievais,
a narrativa, ágil e sutil, de-
senvolve-se em torno do cui-
dado que um personagem
demanda do outro.

Com um livro repleto de
metáforas do universo infan-
til, outros atores ganham vida
para transmitir sabedorias
que se revelarão à medida
que se apresentam. A Raposa
é a leal ouvinte de Edelvais,
a conselheira, que cumpre
papel importante e depois
desaparece. Óbvio é o cura-
dor, portador da liberdade,
chamado por flores em seus
sonhos. Já a gaivota Fernão,
o professor de voo, entra em

cena como aquele que acolhe,
cuida e protege.

Nestas páginas, o leitor
facilmente recordará de ‘O
pequeno príncipe’, de Saint-
Exupéry, tanto pelos perso-
nagens quanto em temas
como o movimento ou a res-
ponsabilidade de cativar al-
guém. Há, também, a inter-
textualidade com ‘Alice no
país das maravilhas’, de Le-
wis Carroll, e com ‘Fernão
Capelo Gaivota’, de Richard
Bach, de quem toma empres-
tada a gaivota Fernão.

Autora de Ressurgimento,
vencedor de Açorianos – pre-
miação literária mais impor-
tante do Rio Grande do Sul –,
Marilice Costi conecta a his-
tória, capítulo a capítulo, com
frases, poemas e ilustrações
de própria autoria. Fiel à sua
linha de pensamento e cria-
ção, esta arquiteta das pala-
vras escreve com ternura so-

bre cuidado e
transformação.
Sobre compreen-
der-se, aceitar-se,
perdoar-se. Sobre
perseguir os pró-
prios sonhos.

Reproduzindo
as palavras do es-
critor Dilan Ca-
margo, ‘A Fábula
do Cuidador’ se
inscreve entre às
obras que procu-
ram iluminar
uma das questões
mais urgentes na
sociedade con-
temporânea: a de
que se faz neces-
sário um segundo
nascimento do
masculino, com a
construção afeti-
va de um novo
homem diante do
surgimento de
uma nova mu-
lher.

A autora 
Marilice Costi é escritora,

arquiteta e arteterapeuta.
Graduada pela Unisinos, mes-
tre pela UFRGS e pós-gradua-
da pela Faculdade de Ensino
Superior de Marechal Cân-
dido Rondon, trabalha como
docente do Programa de Es-
pecialização em Arteterapia
de Abordagem Junguiana
Lato Sensu, da Faculdade
Mário Quintana, realizado
na Psique - Clínica Terapêu-
tica. É fundadora, editora-
chefe e capista da revista ‘O
Cuidador’, que conta com 40
edições e tem foco em pro-
duzir material para os cui-
dadores. Lecionou nos cursos
de Arquitetura da Universi-
dade de Passo Fundo e da
Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio Grande do Sul.
Também foi CEO da start-up
Cuidaqui.com, para apoiar
familiares e seus dependen-
tes. (Especial para O Hoje)
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Jezabel
Barzilai vai ao encontro de

Queila que fica emocionada ao
vê-lo. Barzilai diz que ela e Ba-
ruch precisam entrar na cidade.
Barzilai os leva para a entrada
dos portões e ele diz que eles
precisam entrar sozinhos, e
que ele segue logo atrás. Mi-
caías vai até a casa de Raquel
e lhe pede perdão. Os dois
num impulso se abraçam, emo-
cionados. Hannah com ciúme
de Tadeu diz que irá voltar para
a casa dos pais. Queila está
hospedada na casa de Barzilai. 

Elas por Elas  
Danilo se insinua para Car-

men. Ísis procura por Giovan-
ni. Helena pede apoio a Jonas,
e Adriana vê os dois juntos.
Orientado por Mário, Tony
busca provas contra Roberto.
Renée anuncia que a audiên-
cia pela guarda de Vic foi mar-
cada. Rico comunica a Renée
que Wagner foi encontrado
desacordado na rua e levado
para um hospital. Marcos
acredita que Bruno foi assas-
sinado, e Natália se sente
compreendida. 

Fuzuê 
César fica perturbado com

a lembrança de seu acidente.
Heitor e Fiel não se confor-
mam com a volta de Pascoal.
Luna conta para Cecília e Mi-
guel que conversou com César
sobre o acidente. Lampião se
anima com a carta de Merce-
des. César tira satisfações com
Pascoal. Jefinho e Selena são
entrevistados por Alícia. Cláu-
dio confronta Heitor. Tonico
consegue um trabalho de mo-
delo para Soraya. Caíto fica
mexido com Vitor. 

A Infância de 
Romeu e Julieta  

Leandro e Hélio contam aos
respectivos netos a história so-
bre o passado do Príncipe e o
acidente que ele sofreu quando
criança. Leandro diz para Ro-
meu que o acidente fez com
que Príncipe se fechasse; Hélio
revela à Julieta que o Príncipe
perdoou ele e Leandro, mas
que a partir desse momento,
Hélio nunca mais conseguiu
brincar com Leandro. Deses-
perada, Amanda procura pelo
paradeiro de Téo. 

Renascer
Rachid salva José inocêncio

e o deixa na porta de Cândida,
que acaba abrigando o homem
em sua fazenda. inácia sente
um calafrio ao ver José ino-
cêncio. Firmino vai até a casa
de Jacutinga. José inocêncio re-
cebe de inácia um colar como
guia de proteção. Cândida de-
cide ir embora e deixa sua fa-
zenda para José inocêncio. Pas-
sam-se três anos, e José ino-
cêncio está reabilitado do feri-
mento, com as terras de sua
fazenda fortalecidas. 

RESUMO
t

DE NOVELAS

53 telas em
tinta acrílica
Talento da pintura em Goiás,
Jadir Mendonça reúne mostra 
na Vila Cultural Cora Coralina 

Letícia Leite 

A exposição ‘Pé de Pau
em Mato Verde’, composta
por 53 telas em acrílico do
ícone das artes plásticas em
Goiás, Jadir Mendonça de
Lima, será a estrela de uma
individual de pinturas na
Vila Cultural Cora Coralina,
no Centro de Goiânia, a par-
tir de 1º fevereiro. O arqui-
teto reúne a produção feita
ao longo dos últimos anos,
fruto de viagens, pesquisas
e muitas observações de na-
tureza e de suas cores, so-
bretudo, o verde e seus tons. 

Admirador da nature-
za, Jadir também atuou
como Superintendente de
Desenvolvimento Munici-
pal da Secretaria de Gestão
e Planejamento do Estado
de Goiás e foi diretor de
Urbanismo e Programas
Especiais da Agência Goia-
na de Desenvolvimento
Regional (AGDR).

Aluno de Frei Confaloni
e Amaury Menezes na PUC
Goiás, Jadir desenvolveu
técnica refinada na confec-
ção de suas telas em tinta
acrílica para reproduzir seu
olhar aguçado da natureza,
especialmente o verde das
matas densas.

O ex-diretor de planeja-
mento da Companhia de
Desenvolvimento de Goiás
(Codeg) do primeiro gover-
no de Iris Rezende, traba-
lhou na implantação da Vila
Mutirão e dos bairros da
Vitória, Primavera, Floresta,
Boa Vista, São Carlos e São
Domingos. Na década de

1980, vale lembrar, ajudou
na edificação da Usina de
Corumbá VI e do Projeto
Rio Formoso, além do Con-
junto Morada do Morro,
em Senador Canedo. 

Jadir é irmão do jorna-
lista e escritor Ivan Men-
donça, autor do livro ‘O Es-
pião do Morro’ e ex-editor
da coluna Política Em Aná-
lise, precursora deste Xa-
drez no jornal O HOJE. 

Em 1993, Jadir marcou
presença com três obras em
acrílica sobre tela, do Con-
curso Novos Valores da Casa
Grande Galeria de Arte, em
Goiânia. Em 2019 participou
do 24º Prêmio Sesi Arte Cria-
tividade com a obra ‘Pau
sem Casca’, inscrita na ca-
tegoria Artes Plásticas – mo-
dalidade pintura – na ex-
posição montada na Vila
Cultural Cora Coralina, o
mesmo espaço que ele aca-
ba de conquistar agora para
sua individual de pinturas.
(Especial para O Hoje)

Arquiteto reúne produção feita nos últimos anos, fruto de
viagens, pesquisas e observações de natureza e de suas cores

Fiel à sua linha de pensamento e criação, esta arquiteta das palavras escreve com ternura sobre cuidado
e transformação. Sobre compreender-se, aceitar-se, perdoar-se. Sobre perseguir os próprios sonhos
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Aluno de Frei
Confaloni e
Amaury Menezes
na PUC Goiás,
Jadir desenvolveu
técnica refinada

Divulgação

A metamorfose da flor
Fábula da premiada autora gaúcha Marilice Costi
evoca a transformação em alegoria que aborda 
os sentimentos de ganho e perda nas relações



Os 150 anos da morte
de José Joaquim da Veiga
Valle, o imortal Veiga Valle,
serão lembrados com uma
série de celebrações, desde
o último domingo (21), em
Pirenópolis, cidade natal
de Veiga Valle, com a aber-
tura oficial da 1ª Semana
Veiga Valle marcada pela
exibição do filme ‘Passos
da Tradição’, de Carlos Ci-
priano, no Cine Pireneus;
seguido de cortejo, missa
na Igreja Matriz de Nossa
Senhora do Rosário, recital
e serenata pelas ruas.

Já na cidade de Goiás, as
celebrações se concentram
a partir desta segunda-feira
(22), até o dia 27 de janeiro.
A abertura das homenagens
será na Igreja São Francisco
de Paula, às 20h, com a ex-
posição Veiga Valle, da fotó-
grafa Karina Carvalho. Tam-
bém estão previstas visitas
guiadas ao Museu de Arte
Sacra da Boa Morte - que
possui acervo considerável
do artista -, missas, serenatas
e uma mesa-redonda com os
principais pesquisadores da
obra de Veiga Valle.

Selo comemorativo
Em 9 de dezembro último,

foi lançado o selo do sesqui-
centenário de Veiga Valle, por
Achkar Petrillo, durante missa
na Igreja São Francisco de
Paula, na cidade de Goiás.
Em seguida, foi aberta ofi-
cialmente a Exposição a Céu
Aberto de imagens das obras
do artista, fotografadas por
Paulo Rezende e curadoria
de PX Silveira.

A iniciativa é uma reali-
zação da Venerável Irman-
dade do Senhor Bom Jesus
dos Passos (da qual Veiga Val-
le era membro). A Secretaria
de Estado da Cultura (Secult

Goiás) é uma das apoiadoras
das celebrações.

Artista barroco
Nascido em 9 de setembro

de 1806 no Arraial da Meia
Ponte, atual Pirenópolis, Veiga
Valle desenvolveu-se nas artes
de forma autodidata, escul-
pindo, principalmente, santos.
Não há registros sobre quantas
obras o artista criou ao longo
da vida, pois a visibilidade de
seu trabalho começou por vol-
ta de 1830, quando uma de
suas esculturas do Divino Pai
Eterno ficou famosa entre de-
votos. Inclusive, é de sua au-
toria a obra que fica no San-

tuário Basílica do Divino Pai
Eterno, em Trindade (GO).

Em 1841, Veiga Valle se
muda para a cidade de Goiás e
passa a trabalhar na douração
dos altares da Igreja Matriz,
dedicando-se, em seguida, às
esculturas sacras. Veiga Valle
faleceu em 24 de janeiro de
1874. Mas a notoriedade de
fato de suas obras veio décadas
depois, quando passaram a ser
feitas catalogações e exposições,
inclusive no Museu de Arte de
São Paulo (MASP - 1978).

Veiga Valle é considerado
o principal artista barroco
goiano e principal artista sacro
de Goiás, sendo citado por
muitos  como o ‘genial santeiro
goiano’, o Aleijadinho goiano
e o Fra Angelico brasileiro,
conforme registra Fernando
Martins dos Santos em sua
dissertação de mestrado, sobre
o artista. Além de mais de 200
obras presentes no Museu de
Arte Sacra da Boa Morte (ci-
dade de Goiás), seus trabalhos
estão espalhadas entre cole-
cionadores e familiares de de-
votos que as adquiriram na
época em que Veiga Valle as
comercializava.

Essência n 15

Piscina de Bolinhas Magic
unicorn

O universo mágico da Pis-
cina de Bolinhas é sempre
uma boa pedida para apro-
veitar as férias. Pensando
nisso, até o dia 29 de feve-
reiro, a Praça da Cúpula, no
piso 1, do Flamboyant Shop-
ping Center, exibe uma pis-
cina gigante com a assina-
tura da Magic Games, com
valor de R$ 40 (30 minutos).
Nesta temporada, a intera-
ção fica por conta do en-
cantador universo dos uni-
córnios. A estrutura com-
preende cerca de 175 mil
bolinhas e um inflável gi-
gante, contemplando atra-
ções como castelo e escor-
regador.  Ampliando as op-
ções de lazer para curtir em
família ou na companhia dos
amigos, o espaço ainda traz
pula-pula. De segunda a sá-
bado das 10h às 21h30 e
domingos e feriados das 14h
às 19h30. Quando: até o dia
29 de fevereiro. Onde: Av.
Dep. Jamel Cecílio, Nº 3300,
Jardim Goiás - Goiânia. Ho-
rário: 10h e 14h.

Exposição 90 
anos de Goiânia

O Serviço Social do Comér-
cio (Sesc Goiás) inaugurou a
exposição ‘Goiânia 90 anos –
Da chegada do moderno ao
início do contemporâneo’ no
Museu de Arte Contemporânea
de Goiás, localizado no Centro
Cultural Oscar Niemeyer. O ob-
jetivo da exposição é homena-
gear os 90 anos de Goiânia
por meio de 90 artistas que se
relacionam com a capital. A
mostra estará aberta ao público
para visitação das 14h às 20h
e ficará disponível até o dia 4
de fevereiro de 2024. Quando:
até 4 de fevereiro de 2024.

Onde: Av. Dep. Jamel Cecílio,
Km 01 - Goiânia. Horário: 14h.
Entrada gratuita.

Exposição Pantera Solidão
A exposição ‘Pantera Soli-

dão’, de Benedito Ferreira, se-
gue em cartaz até 9 de feve-
reiro de 2024, no Centro Cul-
tural Octo Marques, de se-
gunda-feira a domingo, das
9h às 17h, com entrada gra-
tuita, na unidade da Secretaria
de Estado da Cultura (Secult
Goiás). Com curadoria de Di-
vino Sobral, a exposição traz
um conjunto de 39 obras iné-
ditas de Benedito que permite
um mergulho no mundo do

artista a partir de arquivos
fotográficos e audiovisuais co-
letados em mais de uma dé-
cada. Quando: até dia 9 de
fevereiro de 2024. Onde: R. 4,
Nº 515, St. Central - Goiânia.
Horário: 9h. Entrada gratuita. 

Mundo dos Blocos
Em busca de uma opção

para as férias, que estimule a
criatividade e a imaginação
das crianças? Os brinquedos
educativos Mundo dos Blocos
chegam nessas férias com
uma proposta ainda mais en-
volvente, convidando a garo-
tada a explorar a criatividade.
A estrutura está disponível até
29 de fevereiro, no Atrium,
piso 2 do Flamboyant Shop-
ping Center, e é um verdadeiro
desafio à imaginação e à coor-
denação motora. O espaço
contempla brinquedos como
túnel colorido, passeio mágico,
monte e remonte, entre ou-
tros, e funciona de segunda a
sábado, das 10h às 22h e aos
domingos e feriados, das 14h
às 20h. Quando: até 29 de fe-
vereiro. Onde: Av. Dep. Jamel
Cecílio, Nº 3300, Jardim Goiás
- Goiânia. Horário: 10h e 14h.

A estrutura compreende cerca de 175 mil bolinhas e um inflável
gigante, contemplando atrações como castelo e escorregador
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Flavia Pavanelli coloca
mansão à venda

A atriz e influenciadora
Flavia Pavanelli colocou à ven-
da sua mansão de 400 m²
em Arujá, São Paulo. O imó-
vel, em um condomínio fe-
chado, destaca-se por três
suítes, living integrado, pis-
cina revestida de pedra Hijau,
além de toques clássicos na
decoração contemporânea.
Com quatro vagas na gara-
gem, a casa reflete o estilo
sofisticado de Flavia, conhe-
cida não apenas pela atuação
em ‘As Aventuras de Poliana’
(2018) no SBT, mas também
pelo blog e canal do Youtube
sobre moda e beleza criados
em 2013. (Casa e Jardim). 

Mamma Bruschetta recebe
alta de hospital e comemo-
ra: ‘Estou ótima’

Bruschetta recebeu alta
hospitalar no sábado, 20 de
janeiro, após enfrentar sin-
tomas de pneumonia e ar-
ritmia cardíaca. Em um vídeo
compartilhado no instagram,

a apresentadora de 74 anos
expressou sua gratidão aos
médicos e funcionários do
hospital São Luiz. Apesar de

ter sido hospitalizada na UTi
devido a falta de ar, tosse e
dores no peito desde 12 de
janeiro, ela anunciou estar

bem e seguirá os tratamen-
tos em casa, despedindo-se
dos fãs com um otimista ‘Até
breve’. (Terra)

Virgínia Fonseca gera polê-
mica ao dizer que engravi-
dou no cruzeiro de neymar

A influenciadora Virgínia
Fonseca anunciou esta se-
mana que está grávida do
terceiro filho, compartilhando
detalhes da gestação em um
vídeo no YouTube ao lado
de Zé Felipe. No entanto, a
revelação de que acredita ter
engravidado durante um cru-
zeiro gerou polêmica, espe-
cialmente nas redes sociais,
onde um trecho do vídeo vi-
ralizou. O episódio reacendeu
especulações sobre um pos-
sível envolvimento entre Vir-
gínia Fonseca e Neymar, ali-
mentadas por boatos no final
de 2023. A declaração da in-
fluenciadora sobre a origem
da gestação causou alvoroço
entre os internautas, que
agora aguardam por mais
esclarecimentos. (Terra)

CELEBRIDADES

A cantora Simone
Mendes revelou em uma
entrevista a Léo Dias que
optou por retirar o útero
após dar à luz Zaya, sua
segunda filha. Diagnosti-
cada com adenomiose,
uma grave doença que
causava sangramento ex-
cessivo mesmo após o par-
to, Simone tentou trata-
mentos alternativos antes
de decidir pela cirurgia.
Com o risco de anemia
devido à perda intensa
de sangue, a cantora to-
mou a decisão de remover
o útero para evitar com-
plicações futuras. Simone
é mãe de Zaya, de 2 anos,

e Henry, de 9, frutos de
seu relacionamento com
o empresário Kaká Diniz.
(Metropolis, Gabriel Lima)

Simone Mendes revela que retirou 
o útero após grave diagnóstico

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Você está se relacionando com
pessoas que estão doentes ou
passando por algum processo
emocional complicado. Você já
passou por algumas situações em
relação a essas pessoas e sabe
muito bem do que se trata. 

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

Você pode estar preocupado
com a situação financeira de uma
pessoa importante para o seu
momento. é preciso desapegar
dessa situação e agir com mais
sabedoria.  

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

Pare de se preocupar com o
outro e coloque o foco no seu
processo. isso significa focar mais
seus interesses e se preocupar
menos com o que as pessoas
pensam sobre você. 

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

Pegue o dia para meditar so-
bre as palavras que precisam ser
expostas para resolver uma si-
tuação que você vem adiando há
bastante tempo. As aflições to-
marão um outro rumo quando
você tiver coragem para expor os
seus sentimentos com verdade. 

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

é  essencial que você coloque
em movimento um outro tipo de
conduta, e a primeira é desen-
volver a autoestima e conscienti-
zação do seu processo pessoal.  

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

A relação com uma pessoa se-
gue com desafios, porque envolve
mentiras, inveja e preconceitos.
Faça uma avaliação profunda so-
bre o seu momento pessoal para
compreender a melhor alternativa
para se desvencilhar desse tipo
de troca. 

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

Modifique o seu modo de
pensar para lidar com uma pes-
soa que distorce tudo que você
fala. isso também vale para os
librianos que têm mágoas de-
positadas no coração. 

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

Uma goteira está minando a
sua prosperidade. Você precisa
enxergar com mais clareza as ex-
pectativas que vem criando acerca
de ganhos materiais. Porque está
insistindo em manter uma relação
ou situação que só atrapalha o
seu processo evolutivo. 

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

Há uma frustração instalada
na relação com uma pessoa. Essa
experiência pode envolver tam-
bém mágoas, decepções e arre-
pendimentos. é preciso entender
essa dinâmica para criar um mo-
vimento que seja mais leve. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

Os capricornianos estarão
mais ambiciosos e focados. Eles
estarão mais propensos a traba-
lhar duro e a alcançar o sucesso.
As fantasias são deliciosas, por
isso é tão difícil se livrar delas,
porque se fossem horrorosas, não
haveria dificuldade alguma. 

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Talvez você se sinta sozinho e
realmente não tem o apoio que
esperava de uma pessoa. Essa
experiência afeta a sua produti-
vidade e o deixa mais vulnerável.
é preciso cuidar da saúde e de-
senvolver hábitos saudáveis. 

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

Você tem muitas dúvidas, e
isso não é bom para o seu de-
senvolvimento. é viável ser au-
têntico e aprimorar o seu cam-
po de visão para entender o
quanto está condicionado a pa-
drões familiares. 

Também estão previstas visitas guiadas ao Museu de Arte 
Sacra da Boa Morte, que possui acervo considerável do artista

Celebrações marcam os 150 anos 
da morte do artista Veiga Valle
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Letícia Leite 

Os Mamonas Assassinas
sempre foram polêmicos e o
filme inspirado em sua tra-
jetória não seria diferente.
Lançado em dezembro de
2023, o longa é sucesso de
público. Entre o elenco, Ton
Prado vive Enrico Costa, per-
sonagem inspirado em Rick
Bonadio, empresário respon-
sável pela descoberta da ban-
da. Poucos dias após o lan-
çamento, Rick se manifestou
nas redes afirmando que ape-
sar de divertida, a trama não
tinha compromisso com a
realidade. Ton revela que não
esperava uma postura dife-
rente do empresário.

“Rick é firme e continuou
sendo agora, mas também foi
gentil na forma de expressar
sua opinião. E na verdade,
isso mostra uma semelhança
entre ele e Rico, que também
teve essa postura no filme.
Nós falamos desde o princípio
que o personagem teria a es-
sência do Rick de hoje e isso
se provou. No mais, achei ba-
cana da parte dele indicar que
o público assista, está real-
mente muito divertido”.

Sem ligações 
entre Enrico e Rick

Antes do lançamento, Ton
já havia revelado que a direção
do filme o aconselhou a não
ter contato com Rick Bonadio
ou com os materiais sobre ele
para que o personagem fosse
de fato, autêntico. E assim foi
feito. Após uma pesquisa ini-
cial, Ton deixou os recortes de
entrevistas de lado e não teve
contato com Rick além de pou-
cas mensagens no instagram.

O resultado foi Enrico, com
ares de Rick do passado e do pre-
sente somados à autenticidade
da atuação de Ton. “Tem a es-
sência forte do Rick hoje em dia,
além da fama, poder e sucesso,
com a mistura do garoto jovem
daquela época”, afirma o ator.

Recorde de bilheteria
Atingindo a marca de meio

milhão de espectadores e que-
brando o recorde como maior
estreia nacional desde a pan-
demia, ‘Mamonas Assassinas
- O Impossível Não Existe’
vem trazendo nostalgia aos
fãs da banda e pincelando
um pouco da história para
quem ainda não conhecia. En-
tre realidade e ficção, o longa

é um sucesso e irá também
para as telas da TV Record
como ‘Mamonas Assassinas -
A Série’, com cenas inéditas.

“É um filme leve, divertido,
que mexe com memórias afe-
tivas e o imaginário. Tem sido
muito especial receber todo o
carinho do público que tem
amado essa versão de Enrico
e com certeza, vou levar esse
personagem para sempre co-
migo”, conclui Ton.

Saiba mais 
sobre Ton Prado

Versatilidade e bom humor
traduzem Ton Prado. Além de

sucesso como Enrico Costa em
‘Mamonas Assassinas - O Im-
possível Não Existe’, o ator está
prestes a estrear ‘Uma Advo-
gada Brilhante’, comédia da
Netflix com Leandro Hassum,
Nany People e mais. Ton tam-
bém esteve em ‘A Praça É Nos-
sa’ (SBT), ‘As Aventuras de Po-
liana’ (SBT) e ‘Morando Sozi-
nho’ (Multishow). Nos palcos,
brilhou em mais de 20 espetá-
culos teatrais como ‘O Marido
da Minha Mulher’, ‘Tô Louca
Mas Não To Sozinha’, ‘Forever
Young’ que voltará em 2024 e
‘Shakespeare Embriagado’. (Es-
pecial para O Hoje)

Empresário Rick Bonadio afirmou
nas redes que, apesar de divertido, 
o longa-metragem não retratou de
verdade tudo o que ocorreu à época

Filme dos Mamonas Assassinas
foi baseado em fatos reais?

ESTREIAS

Turma da Mônica Jovem:
Reflexos do Medo (2024,
Brasil) Duração: 1h 28min.
Direção: Mauricio Eça. Elen-
co: Sophia Valverde, Xande
Valois, Bianca Paiva. Gênero:
Comédia, Aventura. No pri-
meiro dia de aula do ensino
médio dos amigos Mônica,
Cebola, Magali, Cascão e Mi-
lena, eles se deparam com
uma surpresa. Cinemark
Flamboyant: 14h10, 16h20,
18h30, 20h40. Cinemark Pas-
seio das Águas: 14h, 16h10,
18h20, 20h30. Kinoplex Goiâ-
nia: 13h, 15h50, 17h30,
19h30. Cineflix Aparecida:
15h10, 17h20. Moviecom Bu-
riti: 13h40, 17h45, 19h45.

Mergulho Noturno (2024, EUA)
Duração: 1h 39min. Direção:
Bryce McGuire Elenco: Elenco:
Wyatt Russell, Kerry Condon,
Amélie Hoeferle. Gênero: Terror,
Suspense. O filme explora a di-
nâmica de uma família cuja di-
ferença de idade entre os côn-
juges atraiu a atenção da mídia.
Cinemark Flamboyant: 14h45,
19h40, 21h30. Kinoplex Goiânia:
13h, 18h30. Moviecom Buriti:
14h20, 21h30. 

Sobreviventes – Depois do
Terremoto (Concrete Utopia,
2024, EUA) Duração: 2h 9min.
Direção: Um Tae-hwa.  Elenco:
Lee Byung-Hun, Bo-Young
Park, Seo-Joon Park. Gênero:
Ficção científica, Suspense.
Young Tak é um líder que tra-
balha para proteger o apar-
tamento Hwang Goong de es-
tranhos. Min Sung é um as-
salariado escolhido para aju-
dar o jovem Tak e torna-se
cada vez mais ousado à me-
dida que enfrenta crises.
Myung Hwa é a esposa de
Min Sung e ex-enfermeira,
que cuida de quem se ma-
chuca em situações perigosas.
Kinoplex Goiânia: 21h10. 

EM CARTAZ

Wish: O Poder dos Desejos
(Wish, 2023, EUA) Duração: 1h
42min. Direção: Chris Buck,

Fawn Veerasunthorn. Elenco:
Ariana DeBose, Chris Pine, Alan
Tudyk. Gênero: Animação, Aven-
tura, Família. ‘Como surgiu a
estrela dos desejos, sobre a
qual tantos personagens de-
sejavam?’. Essa é a história de
Asha, de 17 anos, uma otimista
com uma inteligência afiada
que se preocupa infinitamente
com sua comunidade. Cinemark
Flamboyant: 13h50, 16h, 18h10,
20h20. Cinemark Passeio das
Águas: 14h, 16h50, 19h. Kino-
plex Goiânia: 14h, 16h10, 18h20.
Cineflix Aparecida: 14h40,
16h50. Moviecom Buriti: 13h50,
15h50, 17h50, 19h50. 

Mamonas Assassinas: O Fil-
me (Mamonas Assassinas: O
Filme, 2023, Brasil) Duração:
1h 35min. Direção: Edson
Spinello. Elenco: Ruy Brissac,
Robson Lima, Adriano Tunes.
Gênero: Comédia, Drama.
Acompanha a trajetória de
Dinho (Ruy Brissac), Júlio
(Robson Lima), Bento (Alber-
to Hinoto), Sérgio (Rhener
Freitas) e Samuel (Adriano
Tunes) que, juntos, formaram
um dos grupos mais inespe-
rados e inicialmente desa-

creditados pelo grande pú-
blico, os Mamonas Assassi-
nas. Kinoplex Goiânia: 16h.
Moviecom Buriti: 21h50. 
Patos! (Migration, 2023, EUA)
Duração: 1h 22min. Direção:
Benjamin Renner. Elenco: Ku-
mail Nanjiani, Elizabeth Banks,
Keegan-Michael Key. Gênero:
Animação, Aventura, Comédia,
Família. A trama mostra uma
família de patos formada por
Mack (Kumail Nanjiani) - o pai
superprotetor -, Pam (Elizabeth
Banks) - a mãe exploradora -, e
os filhos Dax (Caspar Jennings)
e Gwen (Tresi Gazal). Enquanto
Pam tem o desejo de mostrar
o mundo aos filhos, Mack só
quer manter a família em se-
gurança no lago em que vivem
na Nova inglaterra. Cinemark
Flamboyant: 13h, 15h15, 17h25.
Cinemark Passeio das Águas:
13h20, 15h30, 17h40. Kinoplex
Goiânia: 15h, 17h, 19h. Cineflix
Aparecida: 14h50. Cinex Oscar
Niemeyer: 13h, 14h45.

Minha Irmã e Eu (Minha irmã
e Eu, 2023, Brasil). Duração: 1h
55min. Direção: Susana Garcia.
Elenco: ingrid Guimarães, Tatá
Werneck, Arlete Salles. Gênero:

Comédia. As irmãs Mirian (in-
grid) e Mirelly (Tatá Werneck)
nasceram em Rio Verde, no in-
terior de Goiás. Elas não reali-
zaram o sonho da mãe, Dona
Márcia (Arlete Salles), de se tor-
narem uma dupla sertaneja e,
além de terem seguido cami-
nhos opostos, vivem em pé de
guerra. Mirian se casou e nunca
saiu de sua cidade, acostumada
à rotina do interior. Cinemark
Flamboyant: 13h10, 15h45,
18h40, 21h15. Cinemark Pas-
seio das Águas: 13h50, 16h20,
18h50, 21h30. Kinoplex Goiânia:
13h20, 16h20, 18h50, 21h20.
Cineflix Aparecida: 19h. Movie-
com Buriti: 17h, 19h10. 

Aquaman 2: O Reino Perdido
(Aquaman 2: O Reino Perdido,
2023, EUA). Duração:  2h 04min.
Direção: James Wan. Elenco:
Jason Momoa, Patrick Wilson,
Amber Heard. Gênero: Ação,
Aventura, Fantasia. Acompanha
Arthur Curry (Jason Momoa),
o filho do humano Tom Curry
(Temuera Morrison) com a
atlante Atlanna (Nicole Kidman).
Ele cresce com a vivência de
um humano e as capacidades
meta humanas de um atlante.
Cinemark Flamboyant: 13h30,
15h, 17h40, 18h50, 20h20. Ci-
nemark Passeio das Águas:
13h, 14h20, 15h50, 17h20,
18h40, 20h, 21h45. Kinoplex
Goiânia: 15h45 Cineflix Apare-
cida: 14h, 16h40, 19h20, 22h. 

Wonka (Wonka, 2023, EUA) Du-
ração: 1h 57min. Direção: Paul
King. Elenco: Timothée Chala-
met, Keegan-Michael Key, Pa-
terson Joseph. Gênero: Aven-
tura, Fantasia, Comédia Musi-
cal, Família. O filme mostra as
origens da história do jovem
Willy Wonka, que apareceu nos
cinemas pela primeira vez na
produção de 1971 e, mais tarde,
ganhou um remake estrelado
por Johnny Depp em 2005. Ki-
noplex Goiânia: 20h30. Movie-
com Buriti: 14h40. 

tCINEMA

Antes do
lançamento, Ton já
havia revelado que
a direção do filme o
aconselhou a não
ter contato com
Rick Bonadio ou
com os materiais
sobre ele para que o
personagem fosse,
de fato, autêntico

Divulgação
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Em ‘Sobeviventes -
Depois do
Terremoto’, 
Young Tak é um 
líder que trabalha 
para proteger o
apartamento 
Hwang Goong de
estranhos. 
Min Sung é um
assalariado 
escolhido para
ajudar o jovem 
Tak e torna-se cada
vez mais ousado 
à medida que
enfrenta crises



Matheus Santana 

As casas de apostas es-
portivas on-line são uma
modalidade de aposta que
ficou bastante conhecida
nos últimos tempos. A faci-
lidade de poder palpitar em
uma partida de futebol, vô-
lei, basquete e muito outros
esportes ganhou os brasi-
leiros rapidamente.

Porém, os gastos com esse
tipo de aposta on-line atin-
giram cerca de US$ 11,1 bi-
lhões entre os meses de ja-
neiro e novembro do ano
passado, valor que equivale
a R$ 54 bilhões. Essa quantia
corresponde a remessas fei-
tas em 2023 para as empresas
de apostas esportivas que
atuam no exterior.

Os dados foram divulga-
das recentemente pelo Banco
Central. Mesmo que as ope-
rações sejam registradas na
conta do balanço de paga-
mentos, a desagregação dos
dados permite um cálculo
aproximado sob o volume
pago nas transações envol-
vendo jogos e apostas.

O valor total movimentado
durante os 11 meses é maior
que a movimentação feita no
setor de exportações brasilei-
ras de carne bovina ano pas-
sado. Segundo a Secretaria de
Comércio Exterior (Secex), li-
gada ao Ministério do Desen-

volvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (Mdic), o valor
de carnes exportadas chegou
à marca de US$ 9,5 bilhões
(R$ 46,3 bilhões) em 2023. O
País é um dos maiores no
ramo em todo mundo.

Do total gasto pelos brasi-
leiros com apostas on-line no
exterior, aproximadamente
US$ 8,9 bilhões (R$ 43,3 bi-
lhões) correspondem a recur-
so transferido para formar o
montante a ser rateado entre
os vencedores, o valor apos-

tado pelos jogadores. Já os
US$ 2,2 bilhões (R$ 10,7 bi-
lhões) são referentes a taxas
de serviços cobrados pelos si-
tes que operam as apostas.

Em 2018, ainda no governo
Michel Temer (MDB), a oferta
de sites de apostas foi liberada
no Brasil. Após isso, comerciais
com atletas e influencers co-
meçaram a se torna cada vez
mais frequentes na internet e
na TV em partidas de futebol.
Clubes brasileiros também pas-
saram a ter como patrocínio

nas camisas alguns desses sites
de apostas on-line, expondo
ainda mais a marca e gerando
alcance maior de público.

Como o tema não foi regu-
lamentado ao longo de todo o
governo Jair Bolsonaro (PL),
essas empresas funcionam em
outros países, onde o registro
é legal. Os dados recentes do
Banco Central mostraram que
US$ 7,1 bilhões (R$ 35 bilhões)
voltaram ao Brasil entre os
meses de janeiro e novembro
de 2023. Esse valor se refere
aos prêmios recebidos pelos
apostadores que residem em
território nacional.

O Banco Central alterou as
estatísticas do setor externo di-
vulgadas regularmente a partir
de 2023, quando passou a vigo-
rar a nova lei cambial. Com a
mudança, os dados passaram
a dar uma ideia aproximada
dos valores que transitam em
apostas nos sites internacionais.

Os dados do Banco Central
demonstram que houve um au-
mento expressivo no volume
de dólares em atividades de jo-
gos e apostas on-line no exterior.
Além disso, é possível ver que
as despesas não relacionadas
ao setor (voltadas a outras ope-
rações com “serviços culturais,
pessoais e recreativos”) se man-
tiveram no mesmo nível, com
crescimento nominal zero.

A divulgação dos dados
completos está prevista para
o dia 25 de janeiro, mas pode

ser adiada devido à mobiliza-
ção dos servidores do Banco
Central, que trabalham no rea-
juste salarial e medidas de
reestruturação de carreira.

Esse setor passou a ter mais
atenção no governo Luiz Inácio
Lula da Silva (PT). O presidente
vem trabalhando desde o ano
passado na regulamentação
dessa área. O resultado desse
trabalho foi a aprovação da
lei que define uma taxação e
funcionamento dessas empre-
sas, que têm se credenciado
para atuar no Brasil.

Ainda antes da aprovação
da lei, o Ministério da Fazen-
da recebeu 134 manifestações
de empresas com o interesse
de atuar no mercado de apos-
tas brasileiros. A regulamen-
tação total deve ser finalizada
ainda no primeiro semestre
de 2024. Enquanto isso, as
empresas com sede fora do
País podem atuar oferecendo
apostas on-line no Brasil.

A iniciativa de regulamen-
tar o mercado de apostas on-
line foi um dos itens enviados
pelo Ministério da Fazenda ao
Congresso Nacional para elevar
as receitas em 2024 e reduzir
o déficit nas contas públicas.
A nova lei prevê alíquota de
12% sobre a arrecadação das
casas de apostas (descontando
o pagamento dos prêmios), en-
quanto os apostadores deverão
pagar 15% do valor da pre-
miação. (Especial para O Hoje)
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Negócios

As estatísticas 
foram divulgadas 
recentemente
pelo Banco Central

Brasileiros gastam quase 55 bilhões
nos sites de apostas esportivas 

A nova lei prevê
alíquota de 12% 
sobre a arrecadação
das casas de apostas
(menos o pagamento
dos prêmios),
enquanto apostadores
deverão pagar 15% do
valor da premiação
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Concursos

A Caixa anunciou a aber-
tura de um novo concurso pú-
blico em 2024, com lançamen-
to do edital previsto para fe-
vereiro. Ao todo serão 4 mil
vagas para nível médio, in-
cluindo cadastro de reserva.
Deste número, metade será
destinada à área de tecnologia
da informação. As vagas são
para o cargo de Técnico Ban-
cário Novo (TBN) e a remune-
ração inicial é de R$ 3.762.

O banco informou que tam-
bém está previsto concurso
para nível superior, com 28
vagas para médicos do traba-
lho e 22 para engenheiros de
segurança de trabalho. Haverá
cadastro de reserva para as
áreas. Para estes cargos, a re-
muneração inicial de R$ 11.186
e R$ 14.915, respectivamente.

Para o presidente da Fe-
deração Nacional das Asso-

ciações do Pessoal da Caixa
(Fenae), Sergio Takemoto, a
realização do concurso é mais
que bem-vinda, no entanto,
avalia que o número de vagas

é insuficiente para a demanda
de empregados. 

“Reconhecemos o empenho
[da Caixa] na realização do
concurso, mas o número de

vagas não é capaz de suprir a
necessidade do banco. O in-
cremento na área de tecnolo-
gia realmente é urgente para
modernizar e melhorar os sis-

temas, mas as agências neces-
sitam de mais empregados
para atender melhor a popu-
lação e diminuir a sobrecarga
de trabalho”, afirmou.

Balanço
De acordo com o balanço

do banco, a Caixa encerrou o
3º trimestre de 2023 com
87.053 empregados, com re-
dução de 168 postos de traba-
lho em doze meses (incremen-
to de 580 postos no trimestre).
Quanto ao número de clientes,
o banco registrou aumento de
1,4 milhão em um ano. Houve
redução de uma agência, 5
postos de atendimentos, 259
correspondentes Caixa Aqui e
de 61 lotéricos em relação ao
mesmo período de 2022.

Pesa também sobre a ava-
liação de Takemoto a previsão
de um novo Programa de De-
missão Voluntária (PDV), que
pode contar com até 3,2 mil
adesões, afirma a entidade.
“Dessa maneira o concurso
será pouco eficiente para re-
solver a deficiência de empre-
gados e vai apenas substituir
as vagas deixadas no PDV”,
avaliou.

A informação sobre o PDV
foi anunciada em evento in-
terno com empregados da Cai-
xa, de acordo com a Fenae.
(Especial para O Hoje)

Certame vai abrir
4 mil vagas, mas
Programa de De-
missão Voluntá-
ria (PDV) pode ter
adesão de mais 
de 3 mil pessoas

Fenae avalia insuficiência de
vagas no novo concurso da Caixa

Do total, metade
das vagas será
destinada à área
de tecnologia da
informação
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